
Почему успешные бизнесмены  
уходят в крестьяне?  

Читайте на стр. 10 - 11 ‣

Виктор Баранец рассказывает  
про самую загадочную станцию      

современности - 16:00

Радио Судного дня 
предупреждает

Краснодар  91,0 FM

Геленджик    97,8  FM

Сочи  91,2  FM 
Анапа  89,5  FM  

Сочи 91,2

Продолжение на стр. 15   ‣

Ольга РОДИНА

Что носить этим летом,  
а про что лучше 
забыть навсегда.

А трусы-то  
дутые!
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Наталия КОЖЕВНИКОВА

Полиция задержала 
четверых мужчин, 
которые устроили 
потасовку в очереди.

Аттракцион невиданной щедрости 
в горах Сочи обернулся массовой 
дракой. Здесь один из курортов 
проводил день открытых дверей 
и снизил стоимость подъемников 
до 100 рублей. Хотя в обычные 
дни подняться на канатке выходит 
от 1800 рублей. Конечно, такая 
акция привлекла много народу. У 
подъемников выстроились огром-

ные очереди. Ради возможности 
дешево подняться в горы 12 июля 
туристы занимали очередь с 5 утра 
и потом часами стояли в ожидании 
на жаре. К полудню пик ажиотажа 
достиг своего апогея. Кто-то да-
же упал в обморок, а некоторые 
туристы начали вести себя агрес-
сивно, завязался конфликт, кото-
рый затем перешел в массовую 
драку. «Прилетало» и мужчинам, 
и женщинам. Один из участников 
потасовки несколько раз ударил 
девушку в коротком 
платье, выкрикивая 
оскорбления. Все 
это записали на ви-

део, и кадры утекли в Сеть. По ним 
полиция Кубани и начала проверку. 

- Задержаны четыре человека. 
Зачинщиками потасовки оказались 
приезжие из Тюмени и Кемеров-
ской области, - сообщили в ГУ МВД 
России по Краснодарскому краю. 
- Выяснилось, что мужчины знакомы 
друг с другом, но причины конфлик-
та они пояснить не смогли. 

Драчунов полиция привлекла к ад-
министративной ответственности. 
Теперь их будут судить - за дебош 
у канатки им светит либо штраф 
1000 рублей, 
либо 15 суток 
ареста. 

Туристов накажут 
за драку у канатки в Сочи

Один из мужчин набросился 
на девушку так, что она упала.

Видео массовой 
драки в Сочи  - 
на сайте
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Военкор «КП» Дмитрий Стешин 
разбирался, зачем Зеленский 
гонит женщин в окопы

Ведьмы на службе  
в украинской армии 

Читайте на стр. 12 - 13 ‣

Основана в мае 1925 года Основана в мае 1925 года 

3 257 000
УНИКАЛЬНЫХ ПОСЕТИТЕЛЕЙ
ЗА МИНУВШИЕ СУТКИ

Среда, 16 июля
№ 51-с (27699-с)/2025 г

Предприниматель Евгений Кузык 
и его дочка Лиза променяли 

городскую жизнь на сельскую 
и ни разу не пожалели.
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Картина дня: Кубань

Светлана ОВДЕЙ

В Краснодаре в 2025 году по-
строят ливневую канализацию 
сразу на нескольких улицах: в 
1-м проезде имени Айвазовского 
от дома №27 до Свободной, на 
улице Садовой от Энергетиков до 
Ленина. Работы также выполнят 
на улице Шевченко от Кирова до 
Садовой, на улице Таманской от 
дома №159/1 до Ставропольской 
и на улице Дежнева от Ураль-
ской до Просторной. А на ули-
це Снесарева от улицы Валерия 
Гассия до спуска к реке Кубань 
капитально отремонтируют кол-
лектор.

А вчера работы стартовали на 
улице Почтовой, в Пашковке. 
Здесь сети водоотведения постро-
ят в два этапа. Для этого ограни-
чили движение транспорта. Те-
перь водители не могут проехать 
по участку от Гоголя до улицы 
Бородинской. Проезд будет пе-
рекрыт до 31 августа.

По измененному маршруту те-

перь работает и общественный 
транспорт. 

� Автобус №61 будет объезжать 
перекрытый участок через улицы 
Фадеева и Мачуги. 

� Маршрутка №30 поедет через 
улицы Гоголя и Фадеева. 

� Автобус №150А будет сле-
довать через улицу Фадеева, не 

заезжая на улицы Почтовой и 
Гоголя.

Второй этап строительства лив-
невой канализации пройдет с 15 
сентября по 15 октября. Сети во-
доотведения проложат от пере-
сечения с улицей Бородинской 
до дома №150/4 по улице Боро-
динской.

Фермерский 
омбудсмен 
и в день рождения - 
за рулем комбайна

С ЮБИЛЕЕМ

Галина КОПЫЛОВА 

Вячеслав Легкодух 
отмечает 55-летие. 

Сегодня, 16 июля, 
свой день рождения 
отмечает Вячеслав 
Легкодух - человек, 
чье имя неразрывно 
связано с фермер-
ским движением 
Кубани. 

Вячеслав Алексан-
дрович не просто 
успешный аграрий, 
он заслуженный де-
ятель. Почти 10 лет 
является мощной 
поддержкой для аг-
рарного сектора 
- с 2016 года гла-
ва Краснодарского 
края Вениамин Кон-
дратьев  назначил 
его полномочным 
представителем по 
взаимодействию с 
фермерскими хо-
зяйствами. Легкодух 
продвигает интере-
сы фермеров, ре-
шает все насущные 
вопросы аграриев, в 

том числе защищает 
от нападок контро-
лирующих органов, 
холдингов и рейдер-
ских схем.

И, как настоя-
щий труженик зем-
ли, свой праздник 
Вячеслав Легкодух 
встречает на этапе 
завершения уборки 
урожая в полях. Он 
каждый день публи-
кует в соцсетях ви-
део из кабины ком-
байна, за штурвалом 
из окна спецтехники 
наглядно показывает 
состояние зерновых. 

Фермеры Кубани 
и «Комсомолка» по-
здравляют Вячеслава 
Легкодуха с 55-лети-
ем. Желаем крепко-
го здоровья, богато-
го урожая, успехов 
во всех начинаниях 
и благодарных зем-
ляков. Пусть ваша 
преданность кубан-
ской земле и фер-
мерскому делу всег-
да приносит щедрые 
плоды!

 � ВАШЕ ЗДОРОВЬЕ
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Главный врач 
клиники Восточной гим-

настики и Натуротерапии 
«Благополучие» 

И. Г. Куклин.
Краснодар, ул. Красная, 113 
(заезд с Калинина, 339), 

пристройка. 
Телефон: 8-918-373-95-94.

Главный врач кли-
ники «Благополучие» 
Игорь Куклин расска-
зал о безоперационном 
лечении деформирую-
щих артрозов и грыж 
межпозвоночных дис-
ков.

Следует отметить тот 
факт, что все артрозы, 
все виды остеохондро-
зов, включая остеохон-
дрозы, осложненные 
грыжами межпозвон-
ковых дисков, с точки 
зрения морфологии яв-

ляются одинаковыми за-
болеваниями.

Во всех случаях речь 
идет о процессах раз-
рушения (деформации) 
хрящевой, костной и 
соединительнотканной 
составляющих соответ-
ствующих суставов. Эти 
изменения возникают в 
результате обменных 
нарушений. Различия в 
клиническом проявле-
нии определяются ме-
стом протекания пато-
логического процесса.

Так чем болеют су-
ставы?

Коксартроз - разру-
шение тазобедренного 
сустава. Это наиболее 
тяжелая форма дефор-
мирующих артрозов, 
так как сустав лишен 
естественного кровос-
набжения. Что предпо-
лагает невозможность 
восстановления. Но это 
не так. С точки зрения 
рефлексотерапии сустав 
в значительной степени 
способен к регенерации. 

По крайней мере, до тех 
пор, пока цела головка 
сустава и сохраняется 
суставная щель, то есть 
до III ст. включительно.

Гонартроз - разруше-
ние коленного сустава. 
Заболевание протекает 
более благоприятно, чем 
коксартроз, так как су-
став имеет хорошее кро-
воснабжение. Что имеет 
позитивное значение для 
процесса восстановле-
ния. При применении 
рефлексотерапии су-

став восстанавливается 
практически при любой 
степени разрушения. 
Разумеется, кроме еди-
ничных, крайне тяжелых 
форм этого заболевания.

Остеохондроз. Гры-
жи межпозвонковых 
дисков - дегенеративно-
дистрофические состо-
яния позвоночника, ос-
ложненные смещением 
межпозвонкового диска. 
Могут дополняться сме-
щением тел позвонков 
- спондилолистезы - или 

сопровождаться множе-
ственным смещением 
межпозвонковых дисков. 
Способы рефлексотера-
пии при таких заболева-
ниях позвоночника могут 
оказывать положитель-
ный эффект.

Подытоживая сказан-
ное, следует отметить, 
что доктор Куклин име-
ет многолетнюю прак-
тику применения реф-
лексотерапии и готов 
быть полезным для вас 
при возникновении со-
ответствующих обсто-
ятельств.

Рефлексотерапия как альтернатива скальпелю
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На Почтовой начали 
строить ливневку.

ПЕКЛО

Светлана ОВДЕЙ

Они будут 
работать 
с ограничениями.

Сорокоградусная 
жара, установившая-
ся в Краснодаре, вы-
водит из строя элек-
тросети. Каждый день 
часть города остается 
без света из-за ава-

рий. Но не только в 
работу коммунальщи-
ков вмешалось пекло, 
аттракционы в столи-
це Кубани теперь ра-
ботают по-другому. 
Да и прокатиться на 
раскаленных на сол-
нце каруселях детям 
и взрослым будет не 
очень приятно. 

- В Краснодаре вве-
ли ограничения на 

работу аттракционов 
из-за жары. В самый 
пик пекла, с 12:00 до 
16:00, карусели не бу-
дут работать, - сооб-
щили в организации 
«Краснодарские пар-
ки».

Тех, кто планирует 
посетить аттракцио-
ны в Городском саду, 
Чистяковской роще, 
Солнечном острове 

и парке им. 30-летия 
Победы, просят учи-
тывать это. А прока-
титься на каруселях 
можно либо утром - с 
10:00 до 12:00, либо 
вечером - с 16:00 до 
18:00. Такой график 
работы у аттракцио-
нов ввели до 20 ию-
ля. Но если жара не 
спадет, его могут про-
длить. 

В крайцентре остановили 
аттракционы из-за жары

В Краснодаре перекрыли 
улицу до конца лета
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 ■ ВАЖНО!

Эта 
господдержка 
позволяет 
решать 
кадровый 
вопрос.

В Краснодарском 
крае продолжает 
действовать госу-
дарственная под-
держка медицин-
ского персонала, 
благодаря которой 
из регионального 

бюджета выделя-
ются средства на 
покупку служеб-
ных квартир. Об 
этом журналистам 
рассказали в мини-
стерстве здравоох-
ранения Кубани.

Деньги на прио-
бретение жилья вы-
деляются в рамках 
краевой государст-
венной программы 
«Развитие здраво-
охранения». Бла-

годаря этому меха-
низму поддержки в 
прошлом году было 
куплено 76 квартир, 
а в этом - 17.

- На сегодняшний 
день в Краснодар-
ском крае строят 
более 50 объектов 
здравоохранения, 
и в каждый из них 
требуются квали-
ф и ц и р о в а н н ы е 
специалисты. Бла-
годаря реализации 

программ господ-
держки удается ре-
шать кадровый во-
прос комплексно. 
В прошлом году в 
отрасль пришли 
работать около 400 
врачей, а в текущем 
году привлекли уже 
216, - конкретизи-
ровали в региональ-
ном минздраве.

Как сообщили в 
ведомстве, в Кро-
поткинскую го-

родскую больницу 
в этом году устро-
ились два врача - 
хирург и травмато-
лог. Они переехали 
в Краснодарский 
край из Москвы и 
Московской обла-
сти. Им предоста-
вили служебное 
жилье.

Однако в реги-
оне действует еще 
ряд мер социаль-
ной поддержки ме-

дицинских работ-
ников. В их числе 
выплаты в рамках 
краевой програм-
мы «Земский до-
ктор/фельдшер», 
компенсация рас-
ходов за аренду жи-
лья и оплату ком-
мунальных услуг, 
предоставление зе-
мельных участков 
в безвозмездное 
пользование для 
индивидуального 
жилищного строи-
тельства и ведения 

личного подсобно-
го хозяйства, учас-
тие в программах 
льготного ипотеч-
ного кредитования, 
получение выплаты 
в размере 1 млн ру-
блей на первона-
чальный взнос по 
ипотеке, а для тех, 
кто работает в Крас-
нодаре - в размере 
1,5 млн рублей, спе-
циальные выплаты 
отдельным катего-
риям медицинских 
работников.

Врачам предоставили 17 служебных квартир

Иван ДЕМИДЧЕНКО

Губернатор Красно-
дарского края Вениамин 
Кондратьев провел прием 
граждан. С местными жите-
лями он обсудил вопросы 
обеспечения медучрежде-
ний современным оборудо-
ванием, расчистку русел 
рек, а также газификацию 
населенных пунктов.

ДОСТУПНАЯ 
МЕДПОМОЩЬ

К главе региона с просьбой 
об установке маммографа в 
поликлинику №27, которая 
находится в микрорайоне Ги-
дростроителей, обратилась 
жительница Краснодара. Ве-
ниамин Кондратьев сделал 
акцент на том, что медицин-
ская помощь должна быть ка-
чественной и в одинаковой 
мере доступной для жителей 
малых населенных пунктов и 
больших густонаселенных го-
родов.

- Для этого мы модернизи-
руем первичное звено здра-
воохранения, ремонтируем 
существующие и строим но-
вые объекты по всему регио-
ну, оснащая их современным 
оборудованием. В микрорай-
оне Гидростроителей в Крас-
нодаре есть серьезные про-
блемы с логистикой, которые 
важно решать комплексно - 
улучшать как транспортное 
обеспечение, так и оснащать 
поликлиники современным 
оборудованием, повышая 
уровень оказываемой меди-
цинской помощи жителям 

этой части города, - конкре-
тизировал губернатор.

Контракт на покупку мам-
мографа уже заключен, со-
общил министр здравоох-
ранения Краснодарского 
края Евгений Филиппов. 
Оборудование начнет рабо-
тать в поликлинике в ноябре.

РАСЧИСТКА 
РУСЛА РЕКИ

К губернатору на прием при-
шел житель геленджикского 
села Михайловский Перевал, 
который ранее обращался к 
президенту с просьбой защи-
тить населенный пункт от раз-
лива реки Догуаб. Во время 
паводков она топит огороды 
и дорогу.

- После залповых ливней 
горные реки могут нести 
большую угрозу населенным 
пунктам. Поэтому важно за-
ниматься расчисткой русел 
не только в окрестностях Ге-
ленджика, но и в других го-
родах и районах. Важно мак-
симально ускорить решение 
этого вопроса и в ближайшее 
время провести необходимые 
работы, - отметил Вениамин 
Кондратьев.

В Михайловском Перевале 
проживают порядка 400 чело-
век. Как доложил губернатору 
исполняющий обязанности 
министра природных ре-
сурсов Краснодарского 
края Сергей Еремин, для 
расчистки 2,5 километра реки 
Догуаб уже подготовлено тех-
ническое решение и выделено 
финансирование.

Работы планируется начать 
в августе, а закончить - не 
позднее первого квартала 
следующего года.

ПОВЫШЕНИЕ 
УРОВНЯ ЖИЗНИ

На личном приеме с жи-
телем хутора Верхнеадагум 

Крымского района обсуждал-
ся вопрос газификации насе-
ленного пункта. Губернатор 
отметил, что наличие газа - 
важный показатель комфорта 
и современной жизни.

- Поэтому мы так много 
внимания уделяем вопросам 
газификации даже небольших 
и отдаленных станиц и хуто-
ров, строительству развод-
ных сетей и догазификации 
домовладений. Нужно опе-
ративно подготовить необ-
ходимую проектно-сметную 
документацию и приступить к 
работам, - добавил Вениамин 
Кондратьев.

В этом году, сообщил врио 
министра ТЭК и ЖКХ КК 
Вячеслав Шапошник, за-
ключено соглашение о выде-
лении из регионального бюд-
жета почти 31,5 млн рублей в 
качестве субсидии. Планиру-
ется, что в следующем году, 
после проведения инженер-
ных изысканий и подготовки 
необходимых документов, 
начнется монтаж сети газо-
провода.

Еще один вопрос, который 
поднимался на приеме у гу-
бернатора, - перебои с водой 
в Лабинском районе. Глава 
Кубани подчеркнул важность 
бесперебойного водоснабже-
ния, что напрямую влияет на 
качество жизни.

- Если действующая сква-

жина не справляется с объ-
емами потребления, то мы 
должны ее отремонтировать 
и сделать все, чтобы она 
обеспечивала водой всех жи-
телей и социальные объекты в 
достаточных объемах. Эту ра-
боту необходимо завершить 
до конца года, - поставил за-
дачу Вениамин Кондратьев.

Решением этой проблемы 
уже занимаются, доложил 
Вячеслав Шапошник. Разра-
ботка проектно-сметной доку-
ментации завершена. В бли-
жайшее время планируется 
провести конкурс и выбрать 
подрядную организацию, ко-
торая займется ремонтом.

Работы будут выполняться 
по краевой госпрограмме 
«Развитие жилищно-комму-
нального хозяйства». Ремонт 
закончат до конца этого года.
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ЭТО ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

Он 
располагается 
в современном 
здании.

В поселке Нижне-
веденеевском Бжеду-
ховского сельского 
поселения Белоре-
ченского района от-
крылся фельдшер-
ско - акушерский 
пункт. Он будет об-
служивать около 300 
местных жителей. Об 
этом журналистам 
сообщил министр 
здравоохранения 
Краснодарского 
края Евгений Фи-
липпов.

До этого лечеб-
ное учреждение в 
населенном пункте 
находилось в зда-
нии, которое было 
построено в 1958 
году. Новое здание 
соответствует всем 
санитарно-эпидеми-
ологическим нор-
мам и требованиям.

- Открытие ново-
го ФАПа позволит 
улучшить качество 
оказания первичной 

медико-санитарной 
помощи для насе-
ления отдаленного 
района. В 2025 году 
в рамках программы 
«Развитие здравоох-
ранения» ведется 
строительство 12 
офисов врача об-
щей практики и 16 
фельдшерско-аку-
шерских пунктов, 
- конкретизировал 
Евгений Филиппов.

ФАП был постро-
ен в рамках крае-
вой госпрограммы 
«Развитие здраво-
охранения». Прием 
пациентов в нем бу-
дет вести фельдшер 
и один раз в месяц 
- врач-терапевт Бже-
духовской участко-
вой больницы.

Для медиков и по-
сетителей в новом 
современном зда-
нии создали ком-
фортные условия. 
Евгений Филиппов 
также сообщил, что 
в ФАПе будут прово-
дить диспансериза-
цию и вакцинацию 
населения.

ФАП открылся 
в Белореченском 
районе

Краснодарская 
поликлиника 
получит новое 
оборудование

Медицинская 
помощь 
должна быть 
качественной 
и доступной.

Вениамин Кондратьев отметил, что в регионе 
ведется масштабная работа по строительству 

и ремонту объектов здравоохранения.
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Лучший участковый Кубани - Андрей КОЗЛОВЦЕВ из Сочи: 

Иван ДЕМИДЧЕНКО

Средства выделили 
из местного бюджета.

В селе Пластунка Хостинского 
района Сочи ведется ремонт памят-
ного военного обелиска. Монумент, 
установленный в 1977 году, является 
связующим звеном между поколени-
ями, увековечивая память о пластун-
цах - участниках ключевых событий 
российской истории ХХ века.

Памятник напоминает о сочинцах, 
павших в городском вооруженном 
восстании 1905-1907 годов, о кра-
сных партизанах, сражавшихся в Гра-
жданскую войну 1918-1920 годов, и 
о воинах, отдавших жизни за Роди-
ну в Великой Отечественной войне 
1941-1945 годов.

Работы по восстановлению зна-
кового для села памятника ведутся 
по инициативе местных жителей и 
при активной поддержке депутатов 
хостинской территориальной группы 
Городского Собрания Сочи.

Средства на эти цели - порядка 
5 млн рублей - были выделены из 
муниципального бюджета по пору-
чению главы города Андрея Про-
шунина и благодаря инициативе 
депутатов.

Накануне Дня воинской славы, 
отмечаемого в первой декаде июля, 
состоялась проверка хода работ. 
В ней приняли участие глава Хо-
стинского района Иван Савин, 
заместитель председателя Го-
родского Собрания Сочи Темур 
Эйнатов, председатель террито-
риальной группы Хостинского 
района Степан Кагосян, депу-
тат ГСС Теймураз Лобжанидзе и 
глава администрации Баранов-
ского сельского округа Павел 
Корелов.

Как подчеркнул глава Хостинско-
го района Иван Савин, реконструк-
ция имеет особое значение в Год 
защитника Отечества, объявленный 
президентом России Владими-
ром Путиным.

- По инициативе сельчан и при 

активной поддержке депутатов хо-
стинской территориальной группы 
ведется реконструкция обелиска, 
объединяющего память о местных 
жителях, павших в военных дей-
ствиях в разные периоды истории 
нашего города. По завершении пла-
нируем открыть здесь также музей 
военной истории. Экспозицию со-
ставят фотографии и артефакты 
из личных архивов горожан, - рас-
сказал глава Хостинского района 
Иван Савин.

Реконструкция пластунского об-
елиска - часть масштабной город-
ской программы. Всего к юбилею 
Победы на курорте планируется 
привести в порядок около 130 ме-
мориальных объектов.

- Обелиск имеет огромное зна-
чение для нашей идентичности. И 
наша обязанность - восстанавли-
вать подобные мемориалы и чтить 
память наших предков, - отметил 
заместитель председателя Город-
ского Собрания Сочи Темур Эй-
натов.

Они победили 
в конкурсе проектов 
инициативного 
бюджетирования.

В Сочи идут работы в 
детских садах, чьи проекты 
стали лучшими по итогам 
открытого городского кон-
курса инициативного бюд-
жетирования. К реализации 
приступили сразу после на-
чала летних каникул.

На конкурс было подано 
20 заявок от инициативных 
групп, в которые вошли 
родители, воспитатели и 
даже сами воспитанники 
дошкольных учреждений. 
Каждый проект предлагал 
конкретные улучшения для 
своего сада.

Так, в детском саду №76 
создают многофункци-
ональное развивающее 
пространство, которое 
позволит расширить воз-
можности для всесторон-
него развития малышей и 
реализации дополнитель-
ных образовательных про-
грамм.

Детский сад №34 сосре-
доточен на патриотическом 
воспитании, обустраивая 
для этих целей современ-
ную интерактивную обра-
зовательную среду. Особое 
внимание уделяется в ДОУ 
№28, где приводят в поря-
док территорию, делая ее 
максимально комфортной и 
доступной для детей с огра-

ниченными возможностями 
здоровья.

А в детском саду №69 ве-
дутся ремонтные работы в 
музыкальном зале, чтобы 
занятия творчеством прохо-
дили в обновленных, совре-
менных условиях.

- При содействии губер-
натора Краснодарского 
края Вениамина Ива-
новича Кондратьева мы 
сохраняем социальную на-
правленность бюджета. Это 
позволяет поддерживать 
важные для сочинских се-
мей начинания. За два года 
только на проекты инициа-
тивного бюджетирования в 
дошкольных организациях 
Сочи направили около 4,5 
миллиона рублей. Четыре 
пространства уже созданы, 
еще столько же откроем в 
этом году. Каждый из них - 
вклад в будущее наших детей 
и всего города, - сказал глава 
Сочи Андрей Прошунин.

Параллельно с реализа-
цией проектов-победителей 
подготовительные работы и 
текущие ремонты идут во 
всех образовательных уч-
реждениях курорта. Общий 
объем финансирования этих 
работ из бюджетов всех 
уровней превышает 351 
млн рублей. Важная задача - 
капитальный ремонт здания 
начальной школы-гимназии 
№6, выполняемый в рамках 
национального проекта «Мо-
лодежь и дети».

ВАЖНО!

Жителей 
интересовали 
вопросы 
развития 
территории.

Глава Сочи Анд-
рей Прошунин про-
вел встречу с жителя-
ми села Веселого, на 
котором обсуждались 
вопросы развития на-
селенного пункта и 
другие волнующие 
людей темы.

Центральной темой 
встречи стало практи-
ческое воплощение 
инициатив граждан. 
Мэр отметил важность 
обратной связи.

- В селе живут более 

семи тысяч человек. 
По их инициативам из 
паспорта ТОС совмес-
тно с депутатами отре-
монтировали участки 
улиц Школьной и 
Петропавловской, пе-
реулка Банного - все-
го привели в порядок 
свыше километра до-
рожного полотна. Так-
же установили новый 
остановочный павиль-
он на улице Худякова 
в районе детского са-
да №51. Мне важно, 
чтобы жители видели, 
как их предложения и 
просьбы становятся 
реальными делами. 
Развитие инфраструк-
туры в открытом диа-

логе продолжаем, 
- сказал глава Сочи 
Андрей Прошунин.

Значительное вни-
мание уделили во-
просам надежности 
коммунального ком-
плекса. Специалисты 
«Россети Кубань» су-
щественно повысили 
стабильность электро-
снабжения, установив 
новую трансформа-
торную подстанцию 
на улице Школьной и 
заменив 15 опор.

До конца года пла-
нируется завершить 
модернизацию под-
станции в переулке 
Белореченском. По 
просьбе жителей, 

озвученной на встре-
че, взят на контроль 
вопрос принятия на 
баланс бесхозяйных 
электросетей на ули-
це Пограничной.

Предприятие «Со-
чисвет» оперативно 
отреагировало на 
обращения граждан, 
заменив светильники 
уличного освещения 
на улице Худякова. В 
этом году в графике 
работ запланирована 
установка дополни-
тельных элементов 
освещения на улице 
Мира.

«Водоканал» в рам-
ках реализации па-
спорта ТОС успешно 

переключил абонен-
тов на новый участок 
водовода по улице 
Мира. А «Сочитеплоэ-
нерго» в рамках подго-
товки к предстоящему 
осенне-зимнему пери-
оду провело важные 
работы в котельной на 
улице Худякова, заме-
нив запорную армату-
ру и настроив контр-
ольно-измерительные 
приборы и автоматику.

Особое значение в 
Год защитника Оте-
чества придается па-
триотическому воспи-
танию и сохранению 
памяти. В селе завер-
шено благоустройство 
Мемориального ком-
плекса «Скорбящая 
мать».

ЭТО ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

В порядок 
также приведут 
тротуары.

Темпы возведения клю-
чевых социальных объек-
тов стали главной темой 
рабочего совещания в ад-
министрации города-курор-
та. Встречу провели глава 
Сочи Андрей Прошу-
нин и прокурор города 
Вячеслав Овечкин.

Особое внимание уде-
лили строительству но-
вой школы на 400 мест 
в микрорайоне Соболев-
ка. Готовность объекта 
уже превышает 90%. Для 
обеспечения комфортной 
и безопасной доступности 
будущего образователь-
ного объекта запланиро-
ван комплексный ремонт 
прилегающей улицы Лизы 
Чайкиной.

- Для улучшения тран-
спортной логистики от-
ремонтируем улицу Лизы 
Чайкиной с расширением 
проезжей части, где это 

необходимо. Также дорож-
ники обустроят тротуары, 
чтобы обеспечить безопа-
сную пешую доступность 
учреждения для школьни-
ков. На эти цели из город-
ского бюджета направле-
но более 19 миллионов 
рублей, - констатировал 
Андрей Прошунин.

Мэр также напомнил, 
что работы ведутся в рам-
ках Десятилетия детства 
и в соответствии с поруче-
нием президента России 
Владимира Путина по со-
зданию новых мест в обра-
зовательных учреждениях. 
Эта задача выполняется 
администрацией Сочи во 
взаимодействии с админи-
страцией Краснодарского 
края и надзорными орга-
нами.

Рабочие ведут отделоч-
ные работы в будущей 
школе, готовят ее к под-
ключению к инженерным 
коммуникациям, а также 
благоустраивают терри-
торию.

Около строящейся школы 
отремонтируют дорогу

Четыре детских 
сада преобразят

КОНКРЕТНО

Мэр Сочи встретился с активом ТОС «Веселое»
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Депутаты ГСС и представители 
сочинской администрации оценили 

темпы ремонта памятника.В Год защитника 
Отечества отреставрируют 
Пластунский обелиск
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Иван ДЕМИДЧЕНКО

В Краснодаре дан старт 
реализации одного из са-
мых значимых проектов 
в рамках масштабной де-
сятилетней программы 
развития улично-дорож-
ной сети «25/35». Началу 
строительства крупной 
развязки, которая соеди-
нит улицы Тихорецкую, 
Володарского и Шев-
ченко, было посвяще-
но выездное совещание 
под руководством главы 
города Евгения Наумова 
с участием представи-
телей администрации и 
подрядной организации.

- Это крупнейший до-
рожный проект в Красно-
даре с 2008 года. Предсто-
ит выполнить большой 
объем работы. Важно 
все делать качественно и 
в срок, ведь это - наследие 
на многие десятилетия 
вперед. Этой стройкой 
мы запускаем создание 
Восточного транспорт-
ного коридора. Спаси-
бо губернатору Кубани 
Вениамину Ивановичу 
Кондратьеву за принятие 
решения о реализации 
в Краснодаре крупной 

дорожной программы 
«25/35», в рамках которой 
мы сможем построить та-
кие важные для краевой 
столицы объекты, - сказал 
Евгений Наумов.

Как пояснил замести-
тель главы Краснодара 
Владимир Архипов, стро-
ительство развязки раз-
делено на четыре этапа. 
Особенностью объекта 
станет первый в городе 
путепровод с Т-образным 
перекрестком. Ожидает-
ся, что движение по но-
вой развязке откроется 
для автомобилистов в 
2028 году.

Проект предполага-
ет комплексную рекон-
струкцию значительного 

участка дорожной сети - 
улиц имени Володарско-
го от Кузнечной до улицы 
имени Короленко, име-
ни Короленко, имени 
Шмидта, 1-го проезда 
имени Короленко, Ти-
хорецкой и имени Шев-
ченко.

Параллельно плани-
руется выполнить пере-
устройство инженерных 
коммуникаций, включая 
сети ОАО «РЖД», газо-
снабжения, водоснаб-
жения, теплоснабжения, 
электроснабжения, свя-
зи, городского электро-
транспорта и наружного 
освещения.

Центральным элемен-
том станет строительст-

во двух путепроводов. 
Первый соединит улицы 
Тихорецкую и Володар-
ского, а второй обеспе-
чит съезд с Тихорецкой 
на улицу Шевченко.

Подрядная организа-
ция уже приступила к 
подготовительным рабо-
там. В частности, завозит 
бытовки и необходимую 
технику.

Летом они 
должны работать 
в обязательном 
порядке.

В Краснодаре ужесточат 
меры по контролю за ра-
ботой кондиционеров в об-
щественном транспорте ле-
том. Это решение озвучил 
директор департамента 
транспорта и дорожного 
хозяйства Андрей Белу-
гин на встрече с перевоз-
чиками.

Андрей Белугин акценти-
ровал внимание на том, что 
все чаще и чаще жители 
Кубанской столицы стали 
жаловаться на неработаю-
щие в транспорте кондици-
онеры. Он также добавил, 
что подобные ситуации в 
условиях высоких темпера-
тур воздуха недопустимы.

- В рамках контрактов 
на перевозку пассажи-
ров перевозчики обязаны 
обеспечивать надлежащую 
работу систем кондицио-
нирования. Мы со своей 

стороны усилим контроль 
в этом направлении, чтобы 
даже в жару людям было 
комфортно передвигаться 
по городу на общественном 
транспорте, - сказал руко-
водитель департамента.

Представители ком-
мерческих перевозчиков 
объяснили основные при-
чины неисправностей. По 
их словам, они кроются в 
конструктивных недостат-
ках установленных систем. 
В частности, в низкой про-
изводительности, непро-
думанной схеме подачи 
охлажденного воздуха в 
салон, а также высокой 
теплопроводности матери-
алов, из которых изготов-
лены салоны современных 
автобусов.

Андрей Белугин дал пере-
возчикам поручение до 25 
июля привести техническое 
состояние всего парка об-
щественного транспорта 
в полный порядок, уделив 
особое внимание системам 
кондиционирования.

КСТАТИ

Ад
ми

ни
ст

ра
ци

я 
Кр

ас
но

да
ра

Ад
ми

ни
ст

ра
ци

я 
Кр

ас
но

да
ра

Сделали 
не только 
дорогу, 
но и тротуары.

В рамках краевой 
программы «Развитие 
сети автомобильных 
дорог Краснодарско-
го края» завершен 
капитальный ремонт 
участка улицы Даль-
ней. Работы охватили 
отрезок, протяженно-
стью 1,8 километра, 
от улицы имени Турге-
нева до улицы Шоссе 
Нефтяников.

Как уточнили в 
пресс-службе мэрии, 
ремонт прошел ком-
плексно. Специали-
сты полностью удалили 
старое изношенное по-

крытие методом фре-
зерования. На подго-
товленное основание 
были уложены новый 
выравнивающий слой 
и верхний слой каче-
ственного асфальто-
бетона.

Помимо проезжей 
части, благоустроили 
и прилегающую тер-
риторию. В частно-
сти, отремонтировали 
тротуары на участке 
от улицы Тургенева до 
улицы Брянской. Также 
появились новые удоб-
ные парковочные кар-
маны от Рашпилевской 
до Брянской.

Особое внимание 
уделили безопасности. 
Приведены в порядок 
подходы к пешеходным 

переходам, частично 
заменены бордюрные 
камни. Завершили об-
новление проезжей 
части нанесением до-
рожной разметки и 
установкой дорожных 
знаков.

Работа по улучше-
нию дорожной инфра-
структуры столицы 
Кубани в этом году 
продолжается в рам-
ках краевой програм-

мы «Развитие сети 
автомобильных дорог 
Краснодарского края». 
Всего в планах - отре-
монтировать более 25 
километров городских 
магистралей.

Уже завершен ре-
монт на улице Ягоди-

на от Российской до 
Ростовского Шоссе. 
Параллельно ведутся 
активные работы на 
улице Рашпилевской. 
Там обновляют более 
пяти километров по-
крытия на участке от 
Советской до Дальней.

ВАЖНО!

Состоялся первый 
за несколько лет 
Парад колясок.

В Краснодаре провели 
Парад колясок - праздник, 
который приурочили ко 
Дню семьи, любви и верно-
сти. В нем приняли участие 
порядка 40 семей.

Мамы и папы подошли 
к делу творчески. Можно 
было увидеть ожившие на-
родные сказки, юных поли-
тиков и стражей порядка, 
болельщиков ФК «Красно-
дар», настоящие корабли и 
даже миниатюрные цвету-
щие сады на колесах.

- Совсем недавно мы с 
вами отмечали День семьи, 
любви и верности. К этому 
празднику решили приуро-
чить такое душевное семей-
ное мероприятие. Спасибо 
за то, что вы создали такие 
интересные и креативные 
образы. Желаю больше 
улыбок в ваших семьях 

и крепкого здоровья ка-
ждому. Думаю, с вашим 
энтузиазмом мы сделаем 
Парад колясок традицией, 
- обратился к участникам 
праздника мэр Краснодара 
Евгений Наумов.

Никто не ушел без подар-
ка - все участники получили 
памятные сюрпризы. Осо-
бо были отмечены самые 
креативные идеи и яркие 
коляски. Звание победите-
ля и ценные призы - умные 
колонки - завоевала семья 
Алены и Александра 
Павловых, которые высту-
пили на параде со своими 
дочками-тройняшками Лю-
бой, Лерой и Дариной.

Праздник для детей про-
должился за пределами 
парадного дефиле. Ребя-
тишки с удовольствием 
разрисовывали лица ак-
вагримом, наслаждались 
мороженым и с восторгом 
наблюдали за шоу мыльных 
пузырей.
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В автобусах усилят 
контроль за работой 
кондиционеров

ЭТО ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

В Западном округе закончили 
ремонт улицы Дальней

Привели в порядок 
не только проезжую часть, 

но прилегающую территорию.

Родители с детьми подошли 
креативно к украшению колясок.

Сказочные коляски 
заполнили Краснодар

Евгений Наумов отметил, 
что строительство развязки - крупнейший 

дорожный проект с 2008 года.

Строительство развязки 
на Тихорецкой-Володарского-
Шевченко началось
Это позволит 
создать 
Восточный 
транспортный 
коридор.
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Шафран Андрей 
впервые увидел… 
во сне. Это было в 
2019 году. Удиви-
тельной нежности 
светло-сиреневый 
бутон настолько 
пленил муж-
чину, что на-
утро он пере-
сказал видение 
жене Ольге. 
А та вдруг выдала, что это 
не просто цветок, а источник 
самой ароматной и дорогой в 
мире специи, высоко ценимой 
гурманами.

Тогда-то Дзюба и решил 
тщательно изучить вопрос: а 
что если цветочно-чудесный 
сон - предвестник приличных 
доходов? В Испании-то один 
грамм шафрана стоит 20 евро 
(1850 рублей). Соответствен-
но, килограмм - 20 тысяч евро 
(1,85 млн рублей)! От таких 
цифр голова кругом пойдет без 
всяких ароматов!

ПРОБА ЗА ПОЛМИЛЛИОНА
Шафран, он же крокус - 

культура древняя. Еще Алек-
сандр Македонский знал в 
ней толк. Сушеной травой 
его бойцы успешно лечили 
раны. А царица Клеопатра, 
как гласит легенда, благода-
ря регулярным шафрановым 
ваннам обрела красоту, о коей 
и в наши дни слагают легенды.

Существуют три сотни раз-
новидностей крокуса. Тот 
шафран, что используется как 
специя, по-научному имену-
ют crocus sativus. От других 
видов он отличается тремя 
красными тычинками. Они-
то и представляют особую 
ценность.

В Крым культура попала 
более 100 лет назад вместе с 
табаком. И то и другое взялись 
выращивать на полуостро-
ве местные дельцы. Однако 
табак мгновенно стал попу-
лярен, а шафран крымчане 
не распробовали. Так его взра-
щивание постепенно сошло 
на нет. До того самого сна…

Филолог по образованию 
(хотя по специальности ни-
когда не работал) Андрей 
Дзюба к своим 37 годам мно-
гое пробовал выращивать, в 
том числе спаржу и клубнику.

- Я сельский, работать с зем-
лей привык с детства, мне это 
нравится. Поэтому и заинте-
ресовался шафраном. Стало 
интересно - получится его вы-
растить у нас или нет? - гово-
рит Андрей.

Года два Дзюба активно 

штудировал интернет, чи-
тал о шафране все, что по-
падалось.

- Самым главным бы-
ло - найти посадочный 

материал, - рассказыва-
ет Дзюба. - Долго ис-

кал поставщиков, 
обзванивал круп-
ные садоводческие 

магазины, которые при-
возят товары из-за границы 
оптом. Везде мне отказывали. 
Только в одном ответили, что 
попробуют. И спустя 1,5 меся-
ца сообщили, что могут доста-
вить луковицы из Голландии. 
Я заказал небольшую партию 
на пробу, она обошлась мне в 
полмиллиона рублей. Одно-
временно брал платные кон-
сультации в Европе и в Иране 
по технологии выращивания. 
Своих денег не было, при-
шлось занимать.

ТРИ ГРЯДКИ
Полученную партию Дзюба 

разбил на три маленькие гряд-
ки. Одну высадил по иранской 
технологии, вторую - по гол-
ландской, третью - по наитию.

- Почему эти технологии раз-
ные? - спрашиваю.

- Шафран зависим от кли-
мата. Всхожесть зависит от то-
го, когда просыпается кор-
невая система. В Голландии 
умеренный климат, в Иране - 
жаркий. Луковица чувствует 
себя очень по-разному в этих 
условиях. В Крыму, теперь я 
это по опыту знаю, к шафрану 
нужен особый подход.

Но в первый год Андрей 
еще ничего не знал. Поэто-
му иранская грядка не взош-
ла вовсе, голландская чуток 
проклюнулась, а та, что была 
высажена по наитию, пора-
довала неплохой всхожестью. 
Правда, тогда эксперимента-
тор получил лишь 10 граммов 
специи - «чисто попробовать».

- Так начались мои пои-
ски, - говорит шафранных 
дел мастер. - Я понимал, что 

сделал что-то не так. Но в тот 
момент меня спасло, что к де-
кабрю 90% моих луковиц все-
таки проклюнулись. То есть 
корневая система растений 
ожила, пусть и поздно. Но это 
было спасением, луковицы 
живы, значит, с ними можно 
работать дальше.

И Андрей принялся за рабо-
ту. Рассчитал правильную дозу 
нужных удобрений, организо-
вал капельный полив (метод 
орошения, при котором вода 
подается в прикорневую зо-
ну растений регулируемыми 
порциями)… И за два года 
полностью отработал техно-
логию выращивания шафрана 
в крымском климате.

МАЛ ГРАММ, ДА ДОРОГ
Первоначальные затраты 

получилось вернуть за три 
года.

Теперь с 10 соток Андрей по-
лучает более 500 граммов 
специй. А 1 грамм - это 
150 цветков, кото-
рые собирают и 
высушивают.

Настоящий 
шафран про-
дается в су-
хом виде, его 
не перемалы-
вают. А весь 
полученный 
объем Дзюба 
продает че-

рез интернет по 600 руб лей 
за грамм. Итого годовой до-
ход - около 300 тысяч рублей. 
Да, семью с «шафрановой» 
прибыли не прокормить, но 
такой дополнительный до-
ход очень даже не помешает 
(это не единственный бизнес 
Дзюбы).

Производство, кстати, тру-
дозатратно: и выращивание, и 
сбор, и переработка вручную, 
объясняет Андрей: 

- В дело идет не весь цветок, 
а лишь три тычинки. Сама 
специя применяется не толь-
ко в кулинарии, но и в меди-
цине, для которой технология 
выращивания совсем иная.

- Расскажете?
- Нет, это моя разработка, и 

я не готов ею делиться. Могу 
сказать, что при правильном 
употреблении шафран улуч-
шает иммунитет, помогает 
справиться с бессонницей, 

восстановить организм. Мой 
шафран в основном применя-
ется в медицине. А в кулина-
рии его используют при варке 
пива и производстве сыра.

- Перед встречей с вами я 
полистала интернет и нашла 
в продаже 10-граммовый па-
кетик шафрана за 200 рублей. 
Это другая, менее ценная раз-
новидность?

- Зачастую под видом шаф-
рана продают цветки сафло-
ра красильного, но он не та-
кой целебный. В массовой 
продаже хороший шафран 
встречается редко, - объяс-
няет Андрей. И добавляет: - В 
России получить сертификат 
качества на шафран нельзя, 
потому что у нас эта культура 
не выращивается в больших 
масштабах. Поэтому я отдал 
свои образцы в лабораторию 
Международной организа-
ции стандартизации (ISO) в 
ОАЭ и получил заключение, 
что мой продукт - благодаря 
климату и технологии вы-
ращивания - высочайшего 
качества!»

НА ЗАМЕТКУ

Как отличить 
качественную специю

Однозначно понять, хороший шафран или нет, можно только в 
лабораторных условиях, - говорит Андрей Дзюба. Но есть и народные 
средства.

 ✓ Если залить настоящую специю холодной водой, то она будет 
окрашиваться в желтый цвет постепенно в течение двух-трех часов. 
Поддельная окрасит мгновенно.

 ✓ При использовании в кулинарии качественная специя даже в ма-
лых дозах даст яркий цвет и насыщенный вкус. От подделки такого 
не дождешься.

Крымчанин Андрей Дзюба -  

единственный в России предприниматель, 

который научился выращивать 

самую дорогую специю в мире.
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Сон мужа Ольга разгадала - и не прогадала!

Ли
чн

ый
 а

рх
ив

 А
нд

ре
я 

Д
зю

бы

КОМПЕТЕНТНО

Одна из самых 
полезных приправ

Врач эндокринолог-диетолог, кан-
дидат медицинских наук Ольга РОЖ-
ДЕСТВЕНСКАЯ:

- Доказано, что различные приправы 
способствуют улучшению микробиоты 
кишечника (совокупность микроорганиз-
мов, живущих в желудочно-кишечном 
тракте. - Ред.). Например, имбирь, кори-
ца, тмин улучшают углеводный обмен. А 
шафран - одна из самых полезных специй, 
поскольку является мощным антиокси-
дантом. Он содержит большую группу 
витаминов (А, В, С, РР), может содейство-
вать выведению токсинов из организма.

Но все полезно в меру. В некоторых 
источниках сообщается, что доза в не-
сколько граммов шафрана опасна, по-
скольку может спровоцировать отрав-
ление. Он опасен для маленьких детей, 
беременных женщин, пожилых людей.

Человек, измученный  
шафраном

На специю с каждого цветка  
идет всего три тычинки, поэтому  

грамм шафрана стоит дорого -  
Андрей продает его по 600 рублей.
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    Наталья ВАРСЕГОВА,   

   спецкор «КП»    
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ГЛАВАРЬ  
КИЛЛЕРОВ ЕМЕЛЯ

16 лет скрывается от след-
ствия 64-летний уроженец 
Брянской области Николай 
Емельянов. В узких криминаль-
ных кругах его знают по кличке 
Емеля. В 2002 году он сколо-
тил преступную группировку, 
прославившуюся своей жестокостью. На службе 
у Емельянова была бригада киллеров, без лишних 
вопросов устранявших любого, кто осмелится пере-
чить «главному». От их рук в треугольнике между 
Брянском, Смоленском и Калугой погибло больше 
60 предпринимателей.

Благодаря связям в высших эшелонах власти пре-
ступная группировка безбедно существовала до 2013 
года. Но незадолго до разгрома банды Емельянов 
пустился в бега и до сих пор успешно уходит от 
следствия.

- У него есть только один шанс избежать пожиз-
ненного: добровольно сдаться правоохранительным 
органам, - заявил заместитель начальника управления 
МВД по раскрытию преступлений и сопровождению 
уголовных дел, вызвавших большой общественный 
резонанс, полковник Евгений Кузин.

УБИЙЦА-МИНЕР
23 года бегает от следствия 

43-летний уроженец города 
Иваново Дмитрий Мамонов. 
В 2002 году в Мурманске он за-
резал знакомого во время за-
столья на съемной квартире. 
История была бы банальной, ес-
ли бы не извращенная фантазия 
убийцы. Чтобы замести следы, он 

заминировал труп. Провода от детонатора замкнул 
на звонок входной двери. Чудовищный план был 
прост - соседи должны позвонить в дверь, услышать 
взрыв и решить, что произошла трагедия. А у минера 
будет железное алиби.

Чтобы «вызвать» соседей на место преступления, 
Мамонов открыл все краны в квартире и сбежал. Со-
седей действительно затопило, но по той же причине 
план провалился - ловушка не сработала из-за воды. 
Соседи открыли дверь запасным ключом, увидели 
безумную картину и вызвали милицию.

БИЗНЕСМЕН  
ИЗ ЛИХИХ 90-х

Более 16 лет ищут 69-летнего 
уроженца Самарской области 
Владимира Кириллова. Пред-
приниматель, привыкший «рабо-
тать» в стиле 90-х, захватил зе-
мельный участок в Самаре под 
строительство гаражей. 

Председатель городского суда Любовь Дроздова 
признала действия бизнесмена не-
законными. Вместо того чтобы сми-
риться и вести бизнес по-честному, 
Кириллов заплатил знакомому Сер-
гею Африкяну 100 тысяч долларов 
(1,5  миллиона рублей по курсу 
2008 года) за убийство судьи. Пре-
ступник стрелял в женщину, когда 
она садилась в служебный автомо-
биль. Ранил, но не убил.

Неудавшегося киллера поймали, 
а вот бизнесмен-заказчик скрыва-
ется с 2009 года.

Человек и закон

ПАЛАЧИ 
«АЗОВА»*

Первые в списке  - 
двое командиров укра-
инского нацбатальона 
«Азов»*: 29-летний 
Константин Неми
чев (слева) и 31-летний 
Сергей Величко. 

Оба этнические украинцы, они попали на кадры видеоролика 
с издевательствами и расправами над пленными российскими 
солдатами. С тех пор каратели в международном розыске и в раз-
работке ФСБ России.

ОРСКИЙ МАНЬЯК
Более 13 лет следователи ищут 68-лет-

него уроженца Оренбургской области Ва
лерия Андреева, который долгое время 
имел репутацию примерного семьянина 
и работал дальнобойщиком. На след Ан-
дреева силовики вышли после загадочного 
исчезновения 18-летней Ольги Журавле-
вой в 2012 году. По данным свидетелей, 
девушка села во внедорожник SsangYong. 

Машину нашли, обследовали и обнаружили пятна затертой 
крови и биологические следы сразу нескольких женщин. Все 
они были убиты и изнасилованы.

Андреев скрылся, следователи распутали клубок и насчи-
тали как минимум восемь жертв орского маньяка с 2006 по 
2013 год. За его поимку, кроме миллиона рублей от МВД 
России, еще 500 тысяч обещаны губернатором Оренбургской 
области.

МОНАХ-НАЛЕТЧИК
25 лет не могут найти монаха-гра бителя 

Андрея Кузнецова, который был известен 
в Свердловской области по кличке Рыжий. 
Вооруженные ограбления преступник со-
вершал в рясе и милицейской форме. Са-
мое громкое - в Екатеринбурге, где монах 
с двумя подельниками проник в квартиру 
торговцев из Таджикистана. Сначала не-
счастных связали, чтобы выбить деньги. 
Когда те отказались, преступники добили 
жертв выстрелами в голову.

После кровавого рейда Кузнецов бежал и до 2021 года скры-
вался под фамилиями Храмов и Осипов в Среднеуральском 
женском монастыре.

Покупайте  
на shop.kp.ru!

А также 
в книжных  
магазинах  

и на маркет
плейсах

АО «ИД «Комсомольская 
правда», Москва, ОГРН 

1027739295781  
Реклама, 16+

*  Нацбат «Азов» признан террористической 
организацией и запрещен в России.
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Александр БОЙКО, Андрей ЗОБОВ

Среди них орский маньяк, монах-налетчик, глава кил-
леров, убийца-минер и киллер-каратист. За сведения 
о каждом государство обещает по миллиону рублей, 
а за некоторых и больше. 

КИЛЛЕР-КАРАТИСТ
58-летнего Олега Тимошенко 

из украинского Кировограда по-
лиция ищет больше 10 лет. На его 
счету весь криминальный букет: 
бандитизм, расправы, уничтожение 
имущества.

Профессиональный киллер одной 
из самарских группировок по клич-
ке Тимоха-каратист работал как в России, так и в Молдо-
ве. Не раз был судим, много времени провел за решеткой, 
но отличается тем, что всегда умеет произвести на людей 
приятное впечатление, часто представляясь бизнесменом 
или спортсменом.

Сегодня убийца может подрабатывать электромонтаж-
ником или строителем. Из особых примет: на левом плече 
татуировки в виде паутины с пауком в центре и щита 
с мечом, на правом плече кельтский узор. Владеет всеми 
видами оружия и карате.

ТРЕТЬ ВЕКА В БЕГАХ
Из списка самых разыскивае-

мых дольше всех в бегах 55-летний 
убийца Андрей Самойлов из Че-
лябинска - 34 года. Следователи 
полагают, что в ноябре 1991 года 
именно он зарезал челябинского 
бизнесмена Юрия Пестрова, его 
сына и невестку. Еще троих род-

ственников Пестрова ранили подельники Самойлова.
Сначала следователи подозревали, что нападение было 

совершено из-за того, что Пестров продал ваучеры одной 
из финансовых пирамид и получил большую сумму денег. 
Но из квартиры ничего не пропало. А налетчик пустился 
в бега. Причем, вероятно, успел наследить в преступном 
мире еще и в 1995 году. Самойлова подозревают в ряде 
заказных убийств, которые произошли в Сургуте.

ПОДЖИГАТЕЛЬ
11 лет не могут найти 60-летнего 

Фахрудина Махмудова, который 
считается заказчиком поджога тор-
гового центра «Пассаж» в Ухте. По-
жар произошел 11 июля 2005 года, 
пламя быстро распространилось 
и заблокировало выходы. Это сто-
ило жизни 25 посетителям, еще 
11 человек получили ожоги.

Следствие быстро вышло на поджигателей - 18-летние 
Антон Коростылев и Алексей Пулялин на допросах указали 
на Махмудова. Судья заочно признал его виновным в рас-
правах, участии в ОПГ, в хранении и продаже оружия.

ВОЛГОГРАДСКИЙ 
ЛИКВИДАТОР 

47-летнего уроженца Волгоград-
ской области Владимира Шесте
рина ищут 13 лет. Но его преступ-
ная карьера началась еще в 90-х,  
когда он был сначала киллером 
в Волгоградской ОПГ, а потом стал 
то ли высокопоставленным членом 

банды, то ли и возглавил ее.
Но преступление, после которого бандит подался в бе-

га, произошло в октябре 2009 года. Шестерин получил 
заказ на убийство вице-президента областной Федерации 
бокса Станислава Галкина. Раздобыв пропуск, киллер 
вместе с подельником проникли в закрытый поселок. 
Там убийца расстрелял цель из автомата и скрылся. 
Сообщника Сергея Зрячева удалось задержать в 2012 
году - он получил 9 лет колонии.

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ
В 2025 году из списка самых 

разыскиваемых пропал уроженец 

Санкт-Петербурга Семен Ермо-

линский. Член известной ураль-

ской банды неонацистов входил 

в свердловскую ОПГ и был изве-

стен под кличкой Генри. Участники 

банды считали себя «чистильщи-

ками», устраивали рейды, убивая 

мигрантов и наркоторговцев, все-

го на их счету 16 расправ.

Бандит умер, так и не попав за 

решетку.
Если вы видели или знаете этих людей -  
звоните 02 (102) или 8 (495) 031-72-14.
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Миллион за каждого:

МВД опубликовало список 11 самых 
разыскиваемых преступников России
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Евгения ОСТРАЯ

В Подмосковье 
слушается дело 
экс-председателя 
Краснодарского 
краевого суда 
Александра Чернова 
о его миллиардном 
состоянии.

Александр Чернов руково-
дил Краснодарским краевым 
судом 25 лет. В 2019 году его 
отставку с сохранением боль-
шей части судейской зарплаты 
и льгот объясняли предель-
ным возрастом - тогда ему 
стукнуло 70 лет. Но он вовсе 
не собирался на почетную 
пенсию, а планировал про-
должать работать судьей в кас-
сации. Кандидатуру Чернова 
даже почти согласовали на 
новый пост. Но в последний 
момент отказали. 

СЛОМ ПОСЛЕ 
ПЫШНОЙ СВАДЬБЫ

Карьерный слом случил-
ся после скандала с судьей 
Еленой Хахалевой, устроив-
шей не по доходам богатую 
свадьбу своей дочери летом 
2017 года. Тогда на торжест-
ве молодоженов поздравля-
ли Иосиф Кобзон, Николай 
Басков и другие звезды шоу-
бизнеса. Поговаривали, что 
сама свадьба обошлась в два 
миллиона долларов. После 
праздника общественность 
заволновалась - откуда у об-
ычной кубанской служитель-
ницы Фемиды такие деньги на 
такую пышную свадьбу? В от-
ношении Хахалевой, которую 
прозвали «золотой судьей», 
начались проверки. А спустя 
два года внимание обратили и 
на Александра Чернова. Ведь 
он и Хахалева были не только 
коллегами - его внучка - не-
вестка «золотой судьи». 

А еще через время Генпро-
куратура РФ взялась прове-
рить декларации экс-судьи 
Краснодарского краевого су-
да, и выяснилось, что часть его 
богатств нажита незаконно. 

- Бывший председатель суда 
через подставных лиц и род-
ственников приобретал объ-
екты недвижимости, доли в 
бизнесе, земельные участки, 
легализовал незаконные сдел-
ки благодаря своему статусу 
судьи, строил и узаконивал 
многоквартирные дома, имея 
все для этого инструменты, - 
говорится в материалах гра-
жданского дела, которое за-
вели в отношении Александра 
Чернова. 

Сейчас дело экс-судьи рас-
сматривают в суде. Иск об 
изъятии в пользу государ-
ства миллиардных активов 
Александра Чернова сделал 
несколько витков в судах Ку-
бани, но в итоге «переехал» 
в Подмосковье. С декабря 
прошлого года в Красногор-
ском городском суде пытают-
ся разобраться в витиеватых 
схемах покупки, передачи, 
наследования и даже присво-
ения имущества, на которые 
Чернов, как госслужащий, 
прав не имел.

- Мы почти вышли в пре-
ния, но снова возникли нюан-
сы, и придется возобновлять, 

- окидывает взглядом предсе-
датель Красногорского город-
ского суда Юлия Васильева 
привычный состав участников 
громкого процесса над неког-
да одним из самых влиятель-
ных представителей судебной 
системы на Кубани.

ИЗЪЯТЬ В ПОЛЬЗУ 
ГОСУДАРСТВА

Помимо двух жен, их роди-
телей, близкой и многолет-
ней подруги Чернова, просто 
«удобных» знакомых и даль-
них родственников в числе от-
ветчиков жена и дети умерше-
го главы Кавказского района 
Виталия Очкаласова. В Под-
московье отбить свой кусок 
наследства пытается внучка 
экс-главы краевого суда и 
невестка Елены Хахалевой 
- Анастасия Рязанская. Она, 
по данным Генпрокуратуры, 
владеет огромным комплек-
сом в Краснодаре на улице 
Рашпилевской, купленным и 
разросшимся до 500 квадрат-
ных метров на доходы деда. 
Но на заседания сама лично не 
ходит, ее интересы представ-
ляет адвокат. Так же как и не 
появляется и сам Александр 
Чернов. 

В суде уже сбились со счета, 
перечисляя все, чем обзавелся 
государственный муж за все 
25 лет своей судебной влас-
ти. Это десятки земельных 
участков, нежилых помеще-
ний, элитных квартир, домов 
на курортах и в Москве, до-
лей в сельхоз- и ресторанном 

бизнесе, торговых центров и 
т.д. Ничто из перечисленного 
в иске Генпрокуратуры, ко-
торая настаивает на изъятии 
в пользу государства целого 
состояния теневого милли-
ардера, не значилось в декла-
рациях. 

ЩЕДРОТЫ ЗА ОСОБО 
БЛИЗКИЕ ОТНОШЕНИЯ

Кстати, после иска Ген-
прокуратуры вскрылись не 
только непомерные активы 
Александра Чернова, но и его 
любвеобильность. Большая 
часть имущества, заявленного 
к изъятию в казну государст-
ва, была переписана на некую 
Светлану Новикову, ее мать и 
сына. В суде их отношения с 
Черновым обозначают - как 
«особо близкие». От щедрот 
экс-судьи досталось и его 
нынешней жене - 38-летней 
Оксане Митиной, а также ее 
саратовской родне.

- Таким образом, у нас двое 
из ответчиков - это Александр 
Чернов и Светлана Новикова 
остаются вообще без имуще-
ства, - подытоживает новый 
виток разбирательства кра-
сногорская судья.

- И Вадим Шестопалов 
остается на улице, - добав-

ляет представитель одного из 
ответчиков, которого назы-
вают племянником Алексан-
дра Чернова. - Он ни на что 
не претендует, соглашается 
отдать все, что ему не принад-
лежит, но только не квартиру 
в Краснодаре. Это его единст-
венное жилье

Теперь каждый из ответчи-
ков (их больше 20, включая 
два юрлица) по делу должен 
доказать, что покупал жилье за 
свои кровные, а не становился 
винтиком в сложных схемах 
судьи.

- Мой доверитель покупал 
квартиру у Светланы Новико-
вой, с которой Чернов состоял 
в определенных отношениях. 
Все было на доверии, плати-
ли за квартиру наличными, - 
продолжал в суде настаивать 
юрист Шестопалова.

- Светлана Новикова на до-
просе следователя сказала, что 
никаких денег за квартиру не 
получала, и это была очеред-
ная схема передачи имущест-
ва, - парировала прокуратура.

А судья задает вопрос в лоб:
- Во всех сделках фигуриру-

ют одни и те же люди. У вас в 
Краснодарском крае продать 
или купить жилье больше не у 
кого, как только друг у друга?

Но этот вопрос остался без 
ответа. Следующее заседание 
по делу назначено на 31 июля.

Разбирательства

КСТАТИ

Адвокаты Чернова 
просят не оставлять 
его совсем без 
имущества. 

Интересы Александра Черно-
ва в суде представляют сразу 
три юриста. Они на одном из 
заседаний даже озвучили его 
позицию так: «Готовы передать 
большую часть спорных объек-
тов государству в связи с тяже-
лой ситуацией в стране». 

 - Александр Дмитриевич не 
признает исковых требований, 

по-прежнему, - объяснил «КП» 
- Кубань» адвокат Чернова Ро-
ман Старцев. - Но просит суд 
оставить ему хотя бы два дома 
в Краснодаре и в Подмосковье, 
а также квартиру в Москве на 
Арбате. Он строил все и ремон-
тировал за свой счет. 

Правда, выяснилось, что и 
дома, и квартира формально 
снова принадлежали Светлане 
Новиковой. Объяснить то, по-
чему Чернов стыдился заносить 
имущество в свою декларацию, 
в суде не смог никто. 

«Оставьте два дома 
и квартиру в Москве»

До суда Александр Чернов был прописан 
в обычной панельке Краснодара.

Отец кубанского 
правосудия 
останется 
на улице?

8 Кубань
www.kp.ru
16.07.2025

«Привычка быть здоровым»
Можно ли бегать в городе, есть сало, пить крепкий кофе, ходить в сауну и почему 

занятия спортом не компенсируют вред долгого сидения на стуле? Иногда кажется, 
что человек ведет здоровый образ жизни, но с точки зрения врачей - ровно наоборот. 
Инфаркты и инсульты не случаются внезапно. Автор анализирует множество бытовых 
привычек, разъясняя, что важно, а что не принесет пользы здоровью.

«Комсомолка» рекомендует:

Приобретайте на shop.kp.ru!
А также на сайте labirint.ru

АО «ИД «Комсомольская правда», Москва, ОГРН 1027739295781, ООО «Лабиринт.РУ», Москва, ОГРН 1077764644264
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Ярослав КОРОБАТОВ

Почему девушки считают, 
что их лучшие друзья - это 
бриллианты? Чем отличаются 
природные драгоценные камни 
от синтетических? 
Как в России научи-
лись выращивать 
рекордные алмазы 
весом в 150 карат? 
Об этом в программе 
«Время науки» на Ра-
дио «Комсомольская 
правда» (97,2 FM) 
говорили радиожур-
налист Мария Ба-
ченина, академик 
РАН, научный ру-
ководитель Нацио-
нального центра фи-
зики и математики 
Александр Сергеев 
и их гость академик 
РАН, доктор физико-
математических на-
ук, директор Инсти-
тута физики высоких 
давлений РАН Вадим 
Бражкин.

ДОРОЖЕ РУБИНОВ 
И ИЗУМРУДОВ

- Почему алмазы - самые до-
рогие камни?

- Камень редкий, его не 
так просто найти и добыть, - 
объясняет Вадим Браж-
кин. - И один из рекордных 
по сиянию, блеску, красоте. 
Но многое определяет ре-
кламный рынок. Алмазы до 
начала ХХ века были игруш-
кой немногих богатых людей, 
и спрос был не очень велик. 
А когда рекламщики объяс-
нили, что лучшие друзья деву-
шек - это бриллианты, алмазы 
«пошли в народ». Стало пра-
вилом хорошего тона дарить 
невесте или любимой жен-
щине кольцо с камнем. Что 
касается других камней… Ру-
бинов очень много, их легко 
добыть и легко сделать искус-
ственный камень. Изумруд 
добывать труднее, по стои-
мости должен быть сравним 
с алмазом, но искусственный 
изумруд легко делается. А для 
синтеза алмазов надо было 
создать сложную технологию.

- Откуда берутся алмазы?
- Алмаз - модификация 

углерода. Наиболее стабиль-
ный кристалл на основе угле-
рода при нормальных услови-
ях - графит. Чтобы получить 

из графита алмаз, требуются 
одновременно высокие дав-
ления и температуры. Эти 
условия существуют в верхней 
мантии Земли. Рост алмазов 
там происходит многие сотни 

тысяч лет.
Второй способ - 

импактные алма-
зы. Метеорит или 
астероид падает на 
земную кору там, 
где в избытке угле-
родосодержащие 
материалы или гра-
фит, и мгновенно, 
за доли секунды по-
лучается сразу мно-
го алмазов. Они ма-
ленькие, зачастую 
грязные. Попигай-
ское месторожде-
ние в Краснояр-
ском крае - такой 
пример.

ПОЧТИ ЯДЕРНОЕ 
ОРУЖИЕ

- Где самые бога-
тые месторождения 
алмазов в мире?

- По объему - Австралия, но 
там они плохого качества. По 
комбинации объема и стои-
мости - Ботсвана и Южная 
Африка. Третье-четвертое 
место - Россия. У нас, поми-

мо известных якутских ме-
сторождений, есть запасы на 
Урале, Кольском полуостро-
ве, в Архангельской области. 
Сейчас нет большого спроса 
на поиск новых месторожде-
ний: для ювелирки хватает, 
а для технических целей на-
учились делать в лаборато-
риях.

- Природные алмазы в основ-
ном продаются на украшения?

- Раньше и для ювелирных, 
и для технических целей ис-
пользовались природные. 
Их не хватало. После Второй 
мировой войны резко вы-
росла потребность в алмазах 
для обрабатывающей и до-
бывающей промышленно-
сти. Почему алмаз? Он самый 
твердый. Мягкую сталь об-
рабатывают твердой сталью, 
твердую сталь - еще более 
твердым сплавом. А твердый 
сплав чем? Алмазом. По-
сле войны в США создание 
синтетических алмазов стало 
программой номер два после 
Манхэттенского проекта (раз-
работки ядерного оружия. - 
Ред.). В СССР пошли по 
двум направлениям. Отпра-
вили геологов искать алмазы 
и в 1950-х открыли месторож-
дение в Якутии. И поставили 

задачу физикам. Американцы 
создали искусственный алмаз 
первыми, мы отстали всего на 
4 года. В 1960 году у нас появи-
лись первые камни.

- Для ювелирных целей их 
можно использовать?

- Поначалу у ученых получа-
лись камни грязные, черные 
и шли только для инструмен-
тов. В середине 1990-х научи-
лись делать чистые алмазы до 
десятков карат (карат - 0,2 г. - 
Ред.). И на ювелирный рынок 
было вброшено много синте-
тических камней. Они ничем 
не отличаются, даже однород-
нее по цвету. Можно сделать 
колье, допустим, из одинако-
во оранжевых алмазов.

РАСПАД СССР ЛИШИЛ  
90% ПРОИЗВОДСТВА

- Синтетические прозрач-
ные монокристаллы дешевле 
природных в 10 - 50 раз, - го-
ворит Вадим Бражкин. - Когда 
мы создаем алмазы при вы-
соком давлении и темпера-
туре, мы повторяем условия 
в земле. Но там тысячи лет, 
а в установке камень в 100 ка-
рат выращивается за месяц. 
В последнее десятилетие на-
учились делать крупные ал-
мазы методом CVD - хими-

ческое осаждение из пара. 
Вместо высоких давлений, 
наоборот, почти вакуум. Ле-
тают молекулы метана (CH₄, 
где С - углерод), дается разряд 
электричества, атомы угле-
рода потихонечку садятся на 
подложку, и растет алмазик.

От общего объема 90% ал-
мазов при высоких давлениях 
растят в Китае, а 90% алмазов 
с помощью CVD - в Индии. 
Но по уникальным, особо чи-
стым камням или с заданны-
ми примесями впереди Шта-
ты, затем Россия, третьей идет 
Франция.

После распада Советского 
Союза большинство мощно-
стей по производству синте-
тических алмазов осталось за 
пределами России - в Узбе-
кистане, Армении. Самый 
большой завод был в Полтаве, 
на Украине. Но сейчас отече-
ственные компании выращи-
вают рекордные камни до 150 
карат. Максимум, на что спо-
собен Китай, - 20 - 30 карат.

- Новое поколение, зумеры, 
помешано на экологии. Есть 
тенденция: не трогать алмазы 
из матушки-земли, а покупать 
искусственные. Сработает?

- Я такое движение поддер-
живаю, но, думаю, в ближай-
шие годы оно не победит. Это 
как борьба с натуральными 
шубами. Девушки не хотят от-
казываться от меха - они в нем 
красиво выглядят.

Разговор в эфире об алмазах 
в жизни и политике.

Александр 
Сергеев.

Лучшие друзья 
девушек - физики, 
выращивающие 
бриллианты

Вадим 
Бражкин.
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ПОЧЕМУ АЛМАЗЫ 
«ХУДЕЮТ» ПО ОГРАНКЕ 

Из алмаза размером 100 карат гранят 
бриллианты по 30 карат в среднем. 
Почему столько драгоценной массы 
идет «в отвал»?
• Исходный камень неровный, 
кособокий - при огранке должен 
стать симметричным 
• Убирают дефекты, трещины 
и включения - спиливают 
неидеальные части 
• Для  ювелирного бриллианта 
главное блеск - его создает форма 
с 57 гранями в идеале, 
что влияет на размер   
• Стандартная форма 
необработанного алмаза октаэдр 
(две пирамиды, соединенные 
основаниями) - у него срезают 
верхушку для создания пригодной 
для украшений формы
• Иногда выгоднее распилить крупный 
камень на несколько мелких, 
но отличного качества, 
чем оставить один, но с дефектами.

Розовый алмаз 
«Нижинский» 

массой почти 
28 карат, добытый 

в Якутии, после огранки
 стал бриллиантом  «Призрак 

розы» овальной формы 
меньше 15 карат. 

Продан за 26,6 млн долларов. 

В прессах создают  
те же условия для роста камней, 

что и в недрах земли. 

ЦЕНА ВОПРОСА
Средняя стоимость за 1 карат 
ограненного бриллианта 

 ✓ $7300 (около 570 тысяч рублей) - природные. 
 ✓ $1200 (около 94 тысяч рублей) - искусственные. 

Что еще влияет на цену камня: 
 ✓  Размер (крупные и уникально крупные дороже). 
 ✓ Чистота. 
 ✓ Оттенок. 
 ✓ Симметричность. 
 ✓ Качество огранки.
 ✓  Наличие примесей и дефектов (чаще встреча-
ются у природных алмазов). 

*По данным аналитической ювелирной 
компании Tenoris за 2024 год.la
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КАК ПОЯВЛЯЮТСЯ АЛМАЗЫ 
Природные 

 ✓ Глубина 200 - 600 км.
 ✓ Тысячи и даже миллионы лет об-

разуются крупные камни.
 ✓ Большие затраты на поиск и до-

бычу. 

Искусственные 
 ✓ Кристалл в 100 карат выращи-

вают в лаборатории за 1 месяц.

 ✓ Давление 50 - 60 
тысяч атмосфер. 

 ✓ Температура 
1300  -  2000 гра-
дусов.

 ✓ Одинаковый хи-
мический состав и 
кристаллическая 
структура.

- Это же 
просто 

блестящее 
изобретение! 

Время науки
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Сразу вспоминает-
ся рязановская песня 
из фильма «Вокзал для 
двоих»: «Не бойтесь 
бросить все на карту 
и жизнь переломить 
свою». Именно так по-
ступил сотрудник круп-
ной энергокомпании 
Евгений Кузык. Хотя, 
казалось бы, его семья, 
проживая в Москве, ни в 
чем не нуждалась. Были 
деньги, недвижимость. 
Хорошая должность. 
И, как пишут в резюме 
работодатели, перспек-
тивы карьерного роста. 
Мне, например, всегда 
казалось, что «перекро-
ить и перебороть жизнь» 
чаще стремятся люди, 
оказавшиеся в трудной 
ситуации. Зачем что-то 
менять, когда и так все 
хорошо?

Однако Евгений сло-
мал все мои шаблоны.

НАСЕЛЕНИЕ - 
ШЕСТЬ ЧЕЛОВЕК

Итак, мы в Тульской 
области. В деревне Лу-
кино (150 км от Мо-
сквы, расположена на 
правом берегу реки Ва-
шаны, это правый при-
ток Оки). В интернете 
пишут, что население 
деревни составляет 
один человек. На самом 
деле, гораздо больше. 
Шесть.

Евгений Кузык, глава 
семейства.

Наталья, его жена.
И четверо детей - Па-

вел, Ульяна, Анна и Ли-
за.

Всё. Одна семья. Со-
седей нет. Есть еще 
овцы, коровы, телята, 
куры, утки, индюки, гу-
си, лошади, козлики... 
Но их сосчитать лично 
я не берусь.

Мы сидим за длин-
ным деревянным сто-
лом и пьем чай с ши-
повником, мятой и 
брусничным листом. За 
окном, как на картинах 
Ивана Шишкина, вид-
неются отлогие холмы, 
живописный пруд и лес. 
Величественно спокой-
ный. В одном углу на 
полке - баночки с ва-
реньем и компотами. 
В другом - небольшая 
библиотека. Тургенев, 
Мандельштам, Есенин. 
Драйзер, Майн Рид, 
Жюль Верн. Повсюду 

вышивка, детские ри-
сунки, поделки.

- Это у нас Дом ре-
месел, - поясняет хозя-
ин. - Гости приезжают с 
детьми, и мы проводим 
для них мастер-классы.

...Как это часто быва-
ет, Евгений Кузык ни-
когда не думал, что ста-
нет фермером. Родился 
он на Дальнем Востоке в 
семье военного. Спустя 
два года отца перевели 
в Москву. Собственная 
квартира в Северном 
Бутове появилась, ког-
да Евгений учился в 9-м 
классе. После школы 
окончил Финансовую 
академию (факультет 
международных эконо-
мических отношений). 
Работал в инвестици-
онной компании, но в 
какой-то момент заску-
чал, не понимая порой 
смысла своего участия 
в некоторых проектах. 
Пошел опять учиться. 
На этот раз в Академию 
народного хозяйства - 
ныне РАНХиГС (специ-
альность - «финансовый 
анализ»). Параллельно 
устроился работать в 
другую, более крупную 
компанию (в структуру, 
которая занимается рас-
пределением сжижен-
ного газа). Но и тут, 
несмотря на высокий 
оклад, заниматься ру-
тиной изо дня в день 
ради карьерного роста 
казалось бессмыслен-
ным.

И тогда Евгений начал 
собственный бизнес.

А ПОКАЖИТЕ МНЕ 
ВАШИХ КУРОЧЕК

- Это был 2005 год, - 
вспоминает он. - За-
горелся идеей открыть 
свою сеть боулинга. Вы-
купил в Питере часть 
бизнеса. Вторую точку 
начали строить в Ко-
ломне. На этом деньги 
кончились. И бизнес 
в итоге у меня отжа-
ли. Тупо, как в 90-е, 
пришли братки, поме-

щения закрыли, пере-
били номера на обо-
рудовании. Мы с ними 
судились два года. Отсу-
дили крохотную сумму. 
И всё. Главная ошибка 
была в том, что я жил в 
Москве, а бизнес был в 
Санкт-Петербурге.

- Работали на удален-
ке, как говорят сегодня.

- Да. А в предприни-
мательстве так делать 
нельзя. Особенно в са-
мом начале пути, когда 
еще ничего не налаже-
но. Личное присутствие 
покрывает половину 

проблем. А я этого не 
знал и думал, что все во-
просы можно решить по 
телефону.

Дальше в жизни Евге-
ния наступил новый и 
совершенно неожидан-
ный этап. После рожде-
ния сына встал вопрос 
о здоровом рационе и 
натуральных продук-
тах. Где их брать? По 
телевизору чуть ли не 
каждый день показы-
вали всякие ужасы про 
супермаркеты. Как, на-
пример, вымачивают 
птицу в розовых химра-

створах, чтобы она 
выглядела хорошо. 
Ну и так далее.

- И я пошел ис-
кать, - продолжает 
рассказывать Евге-
ний. - Подходил на 
рынке к бабушкам, 
которые торговали 
молоком, творогом, 
яйцами. Они гово-
рили, что это все 
свое - с приусадеб-
ного участка. При 
этом каждый день с 
семи утра до двенад-
цати у них одно и то 
же количество мо-
лочки. Спрашиваю: 
а можно ли как-то 
посмотреть на вашу 
корову и курочек? 
«Ни в коем случае». 
Очевидно, что ба-
бушка просто прода-
вец. А продукция не 

с ее участка, а откуда-то 
еще. В магазинах тоже 
хороших фермерских 
продуктов я не нашел 
(это 2007 год. - Авт.). И 
тогда я подумал: а не ку-
пить ли мне маленький 
участок земли (50 соток) 
и не завести ли корову с 
козой? Чтобы люди, ко-
торых я найму, за ними 
смотрели, ухаживали, 
обрабатывали огород, 
сами себя кормили, а 
заодно и нас тоже.

После этих слов я бы 
(если был бы тиктоке-
ром, например) доба-
вил в свой видеоролик о 
Евгении какую-нибудь 
ритмичную песенку и 
пустил слайд-шоу с об-
щим заголовком «Про-
шло 12 лет». А на фото!..

6 тыс. кур в огром-
ном птичнике с теплы-
ми полами, 600 баранов 
в овчарне, 200 свиней, 
74 дойные коровы, 56 
коз, десятки телят... 
И отдельно - съемка 
сверху, чтобы были вид-
ны ресторан, гостевые 
домики (агротуризм в 
действии), яблоневый 
сад, беседки, детские 
площадки, производ-
ственные цеха и даже 
храм, построенный в 
честь Николая Чудот-
ворца в 2013 году.

Надо ли говорить, что 
Евгений Кузык имеет 
сейчас не 50 соток зем-
ли, как хотел, а 370 гек-
таров.

МОЖЕТ, 
ОСТАНЕМСЯ?

 - Мне так карди-
нально поменять образ 
жизни было страшнова-
то, - признается Ната-
лья Кузык. - Поначалу 
муж жил в Москве, при-
езжая на ферму раз в не-
делю. Вернется и давай 
рассказывать, чем поле 
засеял или сколько ко-
ров отелилось. Для меня 
это было так чуждо. Я 
коренная москвичка - и 
вдруг коровы. Однажды 
он открыл холодильник, 
а там покупная сметана. 
Не с фермы. Сразу раз-
борки. А у меня просто 
не было времени ждать, 
пока он эту сметану 
привезет. Кроме этого, 
все деньги, что у нас по-
являлись, вкладывались 
в ферму. Вбухивались. 
И потому я называла ее 
«черной дырой».

Все изменила панде-
мия. Во время самоу-
даленки семья Кузык 
временно переехала в 
Лукино. На лето. Но 
ближе к сентябрю Ев-
гений сказал: «А может 

И один в поле  

Купим деревеньку     да заживем помаленьку!
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Население деревеньки: хозяин Евгений Кузык, жена Наталья, их дети - 
слева Лиза (7 лет), справа Павел (17 лет, это ради его здорового питания 

когда-то и закрутилась вся история), рядом с ним Ульяна (13 лет),  
есть еще дочь Анна (12 лет), во время съемки она была в школе.
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Эту красоту семья Кузык на город ни за что не променяет. 

Удивительная история 
из Тульской области - 

как столичный 
бизнесмен искал 

на рынке натуральные 
продукты и в итоге, бросив 

Москву, сам стал крестьянином.

  Павел КЛОКОВ,  

   спецкор «КП»      

16.07.2025
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быть, останемся?» На-
талья упиралась. К тому 
же дети учились в столи-
це в православной гим-
назии Василия Велико-
го. А тут где учиться?

- В результате я пое-
хал в Тулу (от деревни 
Лукино 40 км. - Авт.), - 
рассказывает фермер. - 
Там есть самая первая 
православная школа в 
России (открыта в 1992-
м. - Авт.). Ее куратор, 
протоиерей Лев, про-
водил богослужение и 
после литургии сам по-
дошел прямо ко мне. 
Как выяснилось, пере-
путал с каким-то своим 
знакомым. Но в тот же 
день отдал распоряже-
ние зачислить и Пашу, 
и Ульяну, и Аню. Лиза 
тогда была еще малень-
кой - два годика.

ЭТО МАГИЯ
По словам Натальи, 

первое время жизнь в 
деревне казалась скуч-
ной. Муж работал с утра 
до вечера, а она не на-
ходила себе места. А 
потом Евгений как-то 
привез семена коллек-
ционных томатов и по-
просил посадить их.

- А я толком не зна-
ла, как это делается, - 
улыбается Наталья. - 
Заглянула в интернет. 
Купили какую-то землю 
в мешках. Стаканчики. 
И все это благолепие 
начало расти. Меня 
эта магия очаровала. 
Сейчас, погрузившись 
в тему, я уже могу рас-
сказать про всякие ню-
ансы, про агротехнику, 
про почвы, про то, как 
питаются растения (по 
одному из образований 
Наталья - флорист-
дизайнер, кроме этого, 
ранее она окончила ба-
летную школу, цирко-
вое училище и колледж 
при МИД РФ. - Авт.). А 
еще я занялась лошадь-
ми. Сейчас их у нас уже 

три. Одну мы купили в 
Курской области. Она, 
как нам рассказали, 
невероятных кровей. 
Ее деда продали в свое 
время в Америку за 4 
млн долларов! Эта ло-
шадь имеет уникальную 
способность не давать 
всаднику упасть. Если 
он теряет равновесие, 
лошадь это чувствует и 
пытается его поймать.

РАБОТНИКОВ 
ПЕРЕМАНИЛ 
МАРКЕТПЛЕЙС

Важно заметить, что 
к фермерству Евгений 
шел постепенно. Сна-
чала прощупал, есть 
ли вообще спрос на 
фермерские продукты. 
Пришел в офис, где 
когда-то работал. И 
спросил: «Нужна ли вам 
натуральная ряженка? 
И кефир. И мясо». Быв-
шие коллеги единоглас-
но проголосовали за. 
Тогда Евгений пошел 
на Дорогомиловский 
рынок, нашел хороше-
го фермера и сказал: 
«У меня есть клиенты. 
Давайте я буду брать у 
вас продукцию с деся-
типроцентной скидкой, 
но много». Тот согла-
сился. И Евгений начал 
продавать эту продук-
цию примерно с такой 
же наценкой - 10 - 12%.

- Прибыли это не 
приносило, но мне 
нужно было проверить, 
как эта продукция ра-
зойдется, - объясняет 
фермер. - После пер-
вой партии одна де-
вушка написала мне 
СМС: «Женя, все про-
дукты...» И дальше три 
точки. Телефоны еще 
кнопочные были. Я 
замер. Думаю, ну все, 
все продукты скисли. 
Открываю. А там: «Все 
продукты восхититель-
ны!» Мы быстро сдела-
ли сайт. И сразу пошли 
заказы.

Два года Евге-
ний и Наталья 
Кузык достав-
ляли клиен-
там разные 
вкусности по 
Москве.

И только после 
этого будущий фермер 
купил себе наконец 
землю - вместе с овчар-
ней и баранами, кото-
рых там разводили (за 
9 млн руб. - 2009 год). 
И начал ее осваивать. И 
возделывать. Оформил 
ИП. Купил коров. По-
строил молочный цех. 
Оборудовал коровник. 
Завел птиц, коз, кур. С 
каждым годом хозяй-
ство расширялось, а 
потому Евгений начал 
нанимать все больше и 
больше работников.

- В то время с людь-
ми проблем не было, - 
рассказывает он. - 500 
руб. в день зарплата. 
Для жилья вагончики 
деревянные. А десять 
лет спустя неподале-
ку от нас построили 
крупный склад одного 
маркетплейса (маркет-
плейс - это интернет-
платформа для продажи 
и покупки товаров. - 
Авт.). И переманил к 
себе все местные тру-
довые ресурсы. А что, 
в земле копаться не на-
до. Коров доить тоже. 
Стой себе, пропикивай 
коробки со штрихкода-
ми. В августе 2024 года 
у меня последние два 
скотника подрались по 
пьяни с двумя послед-
ними трактористами. И 
тоже ушли. И я остался 
один. Я и две доярки...

ДУШЕВНОЕ МЕСТО
Однако Евгений Ку-

зык не жалеет, что свою 
империю ему пришлось 
сильно уменьшить - уже 
нет того поголовья до-
машнего скота, как 
раньше (самый пик 
пришелся на пандемию, 

отдел заказов не успе-
вал принимать заявки, 
по Москве развозили 
537 наименований про-
дукции). Говорит, что 
лучше сосредоточить-
ся на чем-то одном. И 
Евгений вместе с женой 
выбрали агротуризм. 
Уютные домики, баня, 
ресторан, контактный 
зоопарк, экскурсии, 
мастер-классы. В от-

зывах люди чаще всего 
пишут так: «Очень ду-
шевное место».

- И нам этих слов впол-
не достаточно, - говорят 
Евгений и Наталья.

В марте этого года су-
пруги отпраздновали 
пять лет с того момента, 
как они переехали в де-
ревню. И возвращаться 
в город не собираются.

фермер

Купим деревеньку     да заживем помаленьку!

Как один актер, 
известный 
по сериалам 

«Солдаты» и «Глухарь», бросил 
мегаполис и поехал возрождать 
русскую деревню

Евгений:
 - Любого фермера, в том числе и меня, 

часто донимают псевдоэксперты. Прихо-
дит человек и говорит: ага, у вас желтое 
масло - это химия. И вот попробуй объяс-
ни ему, что у нас не просто хозяйство, а 
экоферма, и что наши коровы едят сочную 
зеленую траву и там много каротина. Поэ-
тому летом масло желтое, а зимой белое.

- Мы переехали в деревню и ни разу не 
пожалели. Это другой образ жизни. И объ-
яснить городским жителям, в чем преиму-
щества, передать ощущения трудно. Вот 
представьте, что вы не умеете плавать. 
А я начну вам объяснять, какие чувства 
человек испытывает, когда заходит в озе-

ро. Ну мокро, ну прохладно. Напрягаться 
надо. Короче, пока сам не попробуешь, не 
поймешь. Я утром выхожу из дома - пти-
цы поют, заборов и соседей нет, сирень, 
яблони, речка... При этом мы каждый день 
трудимся всей семьей. Нет такого, чтобы 
я вышел как барин, оттопырив мизинчик, 
кофе попил и дальше спать пошел. Нет. 
Мы вкалываем. Но тоже не до одури, а 
ровно столько, сколько требуется.

 
Наталья:
- Как говорит мой муж, наша ферма - это 

оазис благополучия. Даже если окажемся 
опять в городе, мы в любой момент можем 
сюда вернуться. И прокормить себя.
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Зимой 
в деревне 

Лукино точно 
будет чем 

полакомиться.

СКАЗАНО ЕВГЕНИЕМ И НАТАЛЬЕЙ КУЗЫК
(деревня Лукино, Алексинский район, Тульская область, 2025 год)

16.07.2025
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Но идея женских подразде-
лений не исчезла - захисников 
уже давно скребут по сусе-
кам, только появилось пони-
мание, что женщины в штур-
мовики не годятся. Поэтому 
второе женское подразделе-
ние сделали беспилотным. В 
этом была логика - женщины 
более усидчивые, собранные 
и внимательные, не случай-
но именно они традиционно 
работают на сборке часов и 
электроники. Подразделение 
опять назвали по-сатанински - 
«Гарпия»  - хищная птица с 
женской головой. Как сооб-
щили официально: «Гарпия» - 
это среда для женщин, стре-
мящихся отомстить врагу».

Возглавила подразделение 
некая «Дарья ДШК» (в Со-
ветской армии ДШК - это пу-
лемет Дегтярева - Шпагина 
крупнокалиберный, его с со-
ветских времен так и звали 
- «Даша»). «Даша ДШК» - быв-
шая москвичка, у нее много 
фамилий - от Соловьевой до 
Кремлевой, не меньше пяти. 
Сейчас она - Бовина. В Киев 
сбежала еще в 2010-м, муж 
из «Правого сектора» (за-

прещенного в РФ). 
Отстояла майдан, 
успела повоевать 
в РДК (сколочен-
ном на Украине 
для вырусей «рус-
ском добровольче-
ском корпусе», так 
же запрещенном 
в РФ), но быстро 
поняла, что их ис-
пользуют в ВСУ 
как мясо. Волонте-
рила. И вдруг ока-
залась во в главе 
подразделения 
авиаштурмовиков 
на должности ка-
питана.

«Даша» просла-
вилась заявлени-
ем, что женщины 
на фронте должны 
нести такие же фи-
зические нагрузки, как и муж-
чины. Любит проповедовать 
в интернете феминизм и сты-
дить уклонистов.

«Даша ДШК»  - бесценный 
кадр для киевского режима. 
Возвращаться ей некуда - Ро-
дину предала, будет воевать 
до последнего и агитиро-

вать романтичных дурочек 
воевать. Автомат и розовые 
волосы, феминизм  - кто из 
волонтерок не захочет приоб-
щиться? Так это и работает, 
обеспечивая поставки мяса 
на фронт. А женское это мя-
со или мужское - Киеву все 
равно.

Самой известной на Украине 
женщиной-военным по-прежнему 
остается Надежда Савченко - не-
состоявшаяся летчица, а во вре-
мя АТО  - артнаводчица в звании 
капитана ВСУ. Ее поймали наши 
ополченцы летом 2014-го под Лу-

ганском, когда искали корректи-
ровщика артогня по блокпосту, у 
которого погибли репортеры.

Образ Савченко буквально на-
дували ртом через трубочку всей 
Украиной и на каждом углу требо-
вали ее освободить. К началу суда 

в России Савченко стала практи-
чески «украинской Жанной д'Арк», 
пока еще не канонизированной. Я 
был на этом суде, поразила толпа 
журналистов - украинских и запад-
ных - визг стоял на всю планету. 
Но Надя не давала нужной кар-
тинки - в «кремлевских застенках» 
она отъелась так, что лопалась по 
швам футболка с тризубом. Сав-
ченко признали виновной в гибели 
двух российских журналистов и 
приговорили к 22 годам тюрьмы. 
После суда ее помиловали и вер-
нули Украине по обмену пленными. 
Но что-то с Савченко произошло 
в заключении - слишком здравые 
мысли стала высказывать сразу, 
как только вышла босая на взлетку 
киевского аэропорта Борисполь. 
Говорила, что нужно Донбассу 
дать самоуправление и неплохо бы 
хохлам с москалями помириться… 
Политически незрело рассуждала.

Ее засунули в Раду депутатом, 
где она всех скандализировала 
«деловым костюмом», сшитым из 
портьеры. Костюм тоже ощутимо 
распирали жизненные женские си-
лы Савченко. Но до выборов прези-
дента Украины ее уже не допустили.

К началу СВО она исчезла, я 
пытался найти ее следы. Тишина, 
пусто. Якобы она вышла замуж за 
отставного генерала ВСУ и живет 
с ним в Хорватии. Последнее со-
общение от нее было весной - она 
опровергла свою гибель (был такой 
слух), но где она и что с ней, Савчен-
ко не сказала… А на смену ей в ВСУ 
пришли совсем другие женщины, с 
более устойчивыми убеждениями.

Портрет явления: 

По моим личным ощуще-
ниям еще 2014 года, майдан 
сделали украинские женщи-
ны. Они не выступали там 
со сцены. Нет. Они про-
сто создавали массовку, 
подбадривали «хлопцев» в 
тысячный раз штурмовать 
шеренги «Беркута». Выти-
рали замерзшие сопли юным 
протестувальникам, варили 
борщи для «майдановских 
сотен» и разносили в бакла-
гах тепленький чай с капта-
гоном - сильнейшим психо-
стимулятором. Тепленький, 
потому что каптагон не лю-
бит высоких температур.

И «небесная сотня» тоже 
их рук дело - нет иного, ло-
гичного объяснения, почему 
тысячи мужиков бежали на 
пули снайперов в самоубий-
ственном порыве. А капта-
гон убивает страх.

Я перемещался по майда-
ну с видеокамерой - писал 
сотни интервью, выбирая 
самых колоритных персо-
нажей. Мороз был хорошо за 
двадцать, будний день, лю-
дей немного. И тут я увидел 

в клубах пара двух натураль-
ных гарных дивчин в костю-
мах «Леси Украинки» - вы-
шиванки, коралловые бусы, 
венки из цветов! И вокруг - 
копоть, грязь, дымящиеся 
покрышки… Меня ждал 
шок, я даже отшатнулся и 
опустил камеру. Дивчины 
вблизи оказались потаскан-
ными синявками. Цветы в их 
венках были искусственны-
ми, «кладбищенскими». Ли-
ца и голоса пропитые, воз-
раст «бальзаковский», лица в 
каких-то оспяных рытвинах 
и покрыты толстым слоем 
штукатурки, она, кажется, 
даже потрескалась на лю-
том морозе. «Ведьмы, обо-
ротни», - подумал я, пере-
крестился и отошел от них 
как можно дальше.

Я долго вспоминал эту 
встречу, она была знаковой 
для многих явлений на ны-
нешней Украине - мгновен-
ное превращение непороч-
ных красавиц в «плечевых» 
с трассы. Для этого нужно 
лишь вглядеться вниматель-
но…

В бой идут одни ведьмы
Из-за провала с мобилизацией 

мужчин в рядах ВСУ 
все больше женщин. 

И это в украинской  
армии уже целое явление.  

Даже диагноз. Военкор «КП» 
попытался разобраться - 

кто эти дамы в погонах 
и зачем они на фронте?
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Надя Савченко вернулась из Москвы босиком,  
но пополнев и поумнев.  

И начала говорить неприятную Киеву правду.

❶ ИЗ «ЖАННЫ Д'АРК» В УХИЛЯНТКИ

ОБОРОТНИ С МАЙДАНА

➋ «СКАЛА СМЕРТИ»
Как женщины попадают в ВСУ? Через 

волонтерство, которое подразумевает 
наличие убеждений. Но рано или поздно 
этим гуманитарщицам предложат воен-
ный контракт - единственную легальную 
возможность заработать на нынешней 
Украине. И они согласятся. Зачем их бе-
рут? Для медийности - это валюта, гума-
нитарка, вожделенные курсы подготовки 
за границей. Собственно, из-за денег и 
было создано первое женское подразде-
ление на базе 425-го штурмового полка 
«Скала». 

Численность женского подразделения 
штурмовиков - 100 человек, примерно треть  
набрали в колониях, большинство сиделец 
с «наркотическими» статьями. Потому и 
обстановка там была своеобразная.

А еще полк этот называют «Скалой 
смерти» и «Скалой - черной дырой». Ране-
ных выносить не принято, своих убитых не 
подбирают. Разумеется, первое женское 
штурмовое подразделение «Скалы» было 
в полном составе уничтожено в весенних 
боях за Покровск (Красноармейск).

СПРАВКА «КП»
Летом 2024-го в минобороны Украины заявляли, что в ВСУ служат 67 ты-

сяч женщин (7% от общей численности «збройных сил»). Из них 19 тысяч на 
гражданских должностях. Остальные, получается, на боевых? 

По мнению военных экспертов, сегодня в ВСУ из-за сложностей с набором 
мужчин служат уже до 80 тысяч женщин.

   Дмитрий СТЕШИН,  

      военкор «КП»   

❸ НЕ НАША «ДАША»

Штурмовичек из «Скалы» 
часто показывали 

по Укр-ТВ. Но это их 
не спасло от разгрома.

Розовыми волосами  
из-под каски «Даша ДШК» 

привлекает  
на фронт феминисток.
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В последний же год в ВСУ 
началось настоящее палом-
ничество «инстакис» и «ин-
стателок». Самая известная - 
парамедик бывшего «Азова» 
(и он, конечно, запрещен в 
РФ) и «Интернационального 

легиона», некая Анаста-
сия Муцей, звезда банде-
ровского ТикТока. Торгует 
шмотками, есть семейный 
бизнес с сестрой, живущей 
в Голландии, - поставки по-
держанных машин из Евро-
пы для ВСУ. Мы до конца не 
понимаем, какая это ком-
мерчески «сладкая» тема! 
Муж тоже в ВСУ, командует 
подразделением наемников.

На фронте Настя бывает 
наездами. Чистый прикид, 
много видео с оружием. Ме-
дик, но видео с оказанием 
помощи раненым у нее нет. 
И не может быть в принципе. 
Жаловалась в интервью на 
пожилых «новобранцев»:

«Были три деда, которых 
я вела на позиции. Думала, 

я их расстреляю. Они оста-
новились там, где постоян-
но обстреливают, и я сняла 
оружие с предохранителя. 
Сказала: «Если не встанете, 
я стрельну». Они встали и 
пошли».

Закончилось это предска-
зуемо - хозяйка аккаунта с 
названием «Ярость Украины» 
оценила ярость русской ар-
тиллерии. Во время артоб-
стрела устроила истерику 
на видео, прямо в окопе, 
а потом шальной осколок 
порвал Насте надутую губу. 
Больше на фронте она не 
появлялась. Опять фотогра-
фируется в нижнем белье. 
А дуры, которых она зама-
нила на фронт, видимо, там 
и остались.

Военные действия, как средоточие хаоса, 
всегда притягивают эпатажных безумцев. 
Первым фриком ВСУ стала бразильская 
фотомодель Талита ду Валье, 40-летняя 
«жертва пластической хирургии» окончи-
ла курсы снайперов и успела повоевать 
при Курдской армии. В 2022-м приехала на 
Украину с гуманитаркой и не успела моргнуть 
нарощенными ресницами, как оказалась в 
блиндаже на Харьковщине, под лютым ар-
тобстрелом. Фотомодель порвало на куски, 
а сверху завалило кирпичом…

Следом за Талитой в бригаде бандеров-
ской теробороны Донбасса появился (лась) 
Сара Эштон Черилло, бывшая до операции 
по смене пола Майклом Джонсом. Оно по-
воевало в чине сержанта недолго, было 
ранено в руку и фронт покинуло, внезапно 
став спикером ВСУ! Украине нужно было по-
казать широту взглядов на «западные ценно-
сти», заслужив тем самым военную помощь. 
Жеманный «голос ВСУ» на Западе одобрили. 
И тут Сара Эштон начала жечь. Угрожала 
смертью нашим военкорам и сотрудникам 

МИДа. Раскрыла «секретный план России» - 
кастрацию всех мужчин Украины. Сообщила 
о создании в ВСУ ЛГБТ*-батальона…

Через три недели трансгендера попросили 
исчезнуть с Украины вообще. Сара уехало 
домой, в США, и поселилось в Лас-Вегасе, 
в фешенебельном жилом комплексе «Вене-
ция», где квартира стоит около 300 тысяч 
долларов. Откуда деньги? Монетизировало 
свою популярность в интернете.

женщины на службе ВСУ

Женщины на войне были всегда. В сани-
тарных, хозяйственно-бытовых частях, в свя-
зи, ПВО. И это были геройские примеры, их 
умалять не надо. Но в штурмовых командах 
женщин не было никогда, это считалось ано-
малией. Даже в издыхающем от тотальной 
Второй мировой войны Третьем рейхе не 
было в окопах женских подразделений, не 
додумались до такого. А в Киеве смогли!

Женщин в ВСУ заманивают сознательно, 
это система. Их присутствие на фронте лега-
лизовано - давно уже изготавливаются бро-
нежилеты, учитывающие женские анатомиче-
ские особенности. Пропаганда работает по 
всей аудитории. Женщин постарше вербуют 
на «Телемарафоне», для юных дурочек есть 
Инстаграм (запрещен в РФ) и ТикТок.

Возможно, это признак агонии Украины, 
и есть тому исторический пример из нашей 
общей истории - 1-й Петроградский женский 
ударный батальон смерти. Российская импе-
рия рухнула в ходе дворцового переворота и 
уличных майданов в Питере и Москве. Пер-
вая мировая еще не закончилась, но наш 
фронт против немцев сыпался - солдаты де-
зертировали массово, убивали офицеров, 
«братались» с немцами, сдавались в плен. 
Керенский с утра до ночи мотался по митин-

гам, призывая пролить кровь до последней 
капли за идеалы Февральской революции, 
свободу и демократию. В конце митинга, как 
правило, плакал, потом пожимал всем руки. 
Помогало уже мало. А западные союзники 
по Антанте (опять совпадение в драматургии), 
требовали от Керенского продолжить войну 
любой ценой. Женский батальон был создан 
по его личной инициативе, как живой укор 
мужикам, расхотевшим воевать. Иных задач 
у него не просматривалось.

Боевое крещение батальона состоялось 9 
июля 1917 года - пехотные цепи разбавили 
женщинами и взяли какие-то никому уже не 
нужные немецкие укрепления под Сморгонью. 
В том бою было ранено 70 женщин, погибло 
30. Командир батальона Мария Бочкарева, 
по воспоминаниям современников, «била мор-
ды солдаткам, как заправский вахмистр, и 
стригла всех под гребенку». Дисциплина в 
батальоне была, но смысла в нем уже не было. 
Больше в боевых действиях женский батальон 
не участвовал, режим Керенского не спас, 
лишь продлил его агонию до октября 1917-го.

Именно такая задача стоит и у Зеленского 
с его западными спронсорами - оттянуть не-
избежный крах. И женщин ради этого они 
жалеть не будут.

ВМЕСТО ПОСЛЕСЛОВИЯ

Последняя надежда негодяев
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➍ ФРИК-ШОУ

*В России международное движение ЛГБТ решением суда признано 
экстремистским и запрещено.

Для бразильской «модели 
на пенсии» Талиты ду Валье 
последним подиумом стала 

служба в ВСУ под Харьковом. 
Там она и сгинула.

➎ «ЯРОСТЬ» С ГУБАМИ

Тиктокерша Настя 
Муцей красовалась 

на фронте, пока 
ей не порвало 
губу осколком. 
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Оксана НАРАЛЕНКОВА

Летняя пора гонит 
нас на пляжи. Кто-то 
отправляется в отпуск 
к морю, а кто-то - к 
ближайшим водоемам. 
Отдых на воде, конеч-
но же, полезен для 
здоровья, но есть и 
риски. Недавно стало 
известно о трагедии в 
Алуште:18-летний сту-
дент-моск вич Ярослав 
Недин приехал на гео-
логическую практику в 
Крым. До этого на мо-
ре он никогда не был, 
плавать не умел. И все 
же рискнул прыгнуть 
в воду, температура 
которой была всего 13 
градусов. Сердце пар-

ня не выдержало пере-
грузки.

- Мы не знаем всех де-
талей ситуации, но рез-
кое окунание в холод-
ную воду летом - стресс 
даже для абсолютно 
здорового организма, - 
предупреждает главный 
внештатный специалист 
по первой помощи Минз-
драва России в Цен-
тральном федеральном 
округе, кандидат меди-
цинских наук Геннадий 
Неудахин. - У человека 
быстро растет частота 
сердечных сокращений, 
поскольку сердце пы-
тается компенсировать 
резкое охлаждение тела. 
Повышается артериаль-
ное давление, сосуды 

кожи при этом сужа-
ются. Пловец делает 
глубокие вдохи, стара-
ясь обеспечить органы 
кислородом. Мышцы 
ног и рук могут начать 
непроизвольно сокра-
щаться, появляются 
судороги. Для людей с 
хроническими заболе-
ваниями такой «холод-
ный стресс» еще более 
опасен.

Кстати, как показы-
вает практика, зачастую 
переоценивают свои 
силы не новички или 
те, кто плохо плавает, 
отмечает эксперт. А лю-
ди, хорошо плавающие 
в бассейне, в стоячем 
водоеме и потому уве-
ренные в своих силах.

Оксана НАРАЛЕНКОВА

И они связаны с 
критическими.

Ученые из Университета Кен-
тукки (США) наблюдали за 61 
женщиной в возрасте 21  - 35 
лет. Все участницы экспери-
мента умеренно употребляли 
алкоголь - в среднем по бокалу 
пару раз в неделю. В течение 
месяца дамы сдавали анализы 
слюны, чтобы ученые могли точ-

но отследить гормональные из-
менения в организме. И вот что 
обнаружилось.

Желание выпить словно «тан-
цует» под ритм женского цикла. 
Оно то усиливается, то ослабе-
вает, как морские приливы и 
отливы.

➥ Красная фаза. Неделя ме-
сячных - тяга к алкоголю растет.

➥ Зеленая фаза. Время 
овуляции и ближайшие к нему 
дни - желание выпить падает.

➥ Оранжевая фаза. За не-

делю до следующих месячных - 
тяга снова набирает силу.

➥ Желтая фаза. Последние 
дни перед месячными - желание 
поднять бокал стихает.

Главный «художник» здесь - гор-
моны, поясняют ученые. Повыше-
ние уровня эстрадиола - одного 
из ключевых женских гормонов, 
отвечающего за красоту, энер-
гию и хорошее самочувствие в 
определенные периоды цикла, - 
может одновременно подстеги-
вать и желание выпить.
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Главный специалист 
Минздрава по 
первой помощи 
Геннадий Неудахин 
предупредил о 
частых ошибках 
пловцов и дал 
советы, как помочь 
утопающим.

Как распознать, 
что пловец тонет

- Представьте ситуацию: человек плавает, нырнул. 
Если все в порядке, после погружения он появится на 
поверхности и вдохнет воздух. Затем, как правило, 
смотрит вокруг, ориентируется, - говорит Неудахин. - 
Купальщик, у которого сложности, выглядит иначе. 
Каждый раз, появляясь над поверхностью воды, 
он стремится сделать глубокий вдох, но мгновенно 
вновь погружается. Не осматривается, не машет 
руками, не кричит «Помогите!», не смахивает воду с 
лица и волос. Но такое поведение трудно заметить 
постороннему наблюдателю, особенно в людных 
местах.

! Поэтому лучшая профилактика - внима-
тельно присматриваться к своим близким 

и друзьям, которые пошли «в заплыв».

Ловим волну 
грамотно

Главные правила плавания
Купаться трезвым, здоровым (без признаков простуды), 

в энергичном состоянии (вялым лучше окунуться ближе к 
берегу и восстановить силы едой и сном в тени на пляже).

Выбирать оборудованные пляжи, где есть спасатели.

Плавать в разрешенное время, не в шторм.

Постепенно привыкать к морю, следить за своей реак-
цией на воду (эта реакция может меняться с возрастом, 

при хронических стрессах, различных заболеваниях и т. д.).

Бросаться ли спасать 
утопающего самому

- Утопающий инстинктивно начинает хва-
таться за все, что попадется под руку, це-
пляться за спасателя. При этом сознание у 
тонущих людей затуманено, - предупреждает 
Геннадий Неудахин. - Известно много случа-
ев, когда спасатели оказывались жертвами 
своего героизма, теряя силы в борьбе с 
утопающими. Поэтому позовите кого-нибудь 
себе на подмогу. При возможности обеспечь-
те себя дополнительными средствами плаву-
чести: кругами, пластиковыми емкостями...

! Полезно заранее пройти курсы пер-
вой помощи и спасения на воде. 

Такие знания однажды могут спасти 
жизнь вам или вашим близким.

Пострадавшего вытащили - 
что делать дальше

- Многие упускают из виду один аспект. Типичный пример: человек 
вытащил девушку из моря и начал проводить сердечно-легочную реа-
нимацию, - рассказывает эксперт. - Подходит парень пострадавшей, 
который был в кафе неподалеку. И набрасывается на спасителя, считая, 
что тот виноват в случившемся. Подобных ситуаций немало, поэтому 
важно проинформировать окружающих, что вы собираетесь оказы-
вать помощь. И убедиться, что никто не помешает вашему действию.

ПАМЯТКА ДЛЯ КУПАЛЬЩИКОВ
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У женщин обнаружились «алкогольные дни»

Эти простые правила 
знают или помнят не все. 
А когда случается ЧП, в 
суматохе все и вовсе вы-
летает из головы. Вместе 
с главным специалистом 
Минздрава по первой помо-
щи мы составили памят-
ку. Нелишне сохранить ее - 
например, в электронном 
блокноте своего смарт-
фона.

Далее:

✓Проверяем наличие созна-
ния и дыхания у пострадав-

шего. Для этого нужно взять его 
за плечи и слегка потормошить. 
Если человек в сознании, он как-
то отреагирует. Для проверки 
дыхания применяется «правило 
трех П»: посмотри, послушай, по-
чувствуй. Смотрим: движется ли 
грудная клетка. Слушаем, есть 
ли дыхание. Чувствуем, есть ли 
выдыхаемый воздух, приложив к 
лицу свою щеку.

✓Если дыхания нет, нужно 
пять раз вдохнуть воздух в 

рот потерпевшего, затем перейти 
к ритмичным нажатиям на груд-

ную клетку. После 30 движений 
снова делаем два вдоха в рот.

! Во время процесса по-
просите находящихся ря-

дом вызвать скорую, найти 
врача или медработника.

! Не нужно удалять воду из 
легких пострадавшего.

- Многие ошибочно думают, 
что вода препятствует реанима-
ции, однако современные иссле-
дования показывают обратное. 
Жидкость быстро всасывается 
организмом, не создавая препят-
ствий для вентиляции дыхатель-
ных путей. А потеря драгоценного 
времени может стоить жизни,  - 
говорит эксперт.

✓

✓
✓
✓

НА ЗАМЕТКУ
Знание природных ритмов своего тела может помочь контролировать 

влечение к спиртному, говорят специалисты.

Отмечайте дни месячных, а также свое настроение и уровень энер-

гии. Определив «сложные» дни, продумайте на это время приятные и 

здоровые альтернативы свиданию с зеленым змием.

 ✓  Вместо бокала вина - чай с травами или ягодами в красивой кружке, 

вкусный безалкогольный коктейль.

 ✓  Прогулка на свежем воздухе (особенно в зеленой зоне) - отличный 

антистресс.
 ✓  Теплая ванна с солью или пеной, любимая музыка, легкие танцы.

 ✓ Медитация или просто 10 минут тишины и спокойствия.

 ✓ Просмотр хорошего фильма или чтение захватывающей книги.

ВОТ ОНО ЧТО!

- Круг 
какой-то 

ненадежный, 
папа! Может, ты 

меня к себе 
привяжешь?

Здоровье
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Стефания 
Маликова
Стеша показывает, ка-

кие цвета актуальны этим 
летом. В их числе розовый 
и сливочно-желтый. Мне по-
нравился пастельно-розовый 
трикотажный костюм от брен-
да самой Стеши, стоит он 
25 тыс. руб. Нежный ком-

плект она скомбиниро-
вала с замшевыми ке-
дами оттенка морской 
волны. А вот корзина 
сюда как будто не к 
месту. Я уже писа-
ла о том, что, инте-

грируя корзины в свой 
гардероб, Стефания явно вдохновлялась 
Джейн Биркин, которая носила в них все 

на свете. До тех пор, пока специально для 
нее Hermes не создал небезызвестную сумку.

 ■ МОДА, СТОП!

Balenciaga представила 
юбку, которую сшили  
как будто из мужских 

трусов. Цена примерно  
43 тыс. руб.  

Наверняка мы скоро 
увидим ее на Марго.

Ольга Бузова
Тренд на Лабубу скоро будет вызывать от-

рыжку. Поэтому Ольга решила повесить 
на сумку не только китайского мон-
стра, но и русского Чебурашку. 
Кстати, сумка у Бузовой актуаль-
ная - с закругленными краями и 
из замши. Плюс жакет, легинсы 
и лаковые лодочки - все это от-
носится к стилю «драма». Это 
значит, что инфантильные 
игрушки сюда не подходят. 
А вот серьги в виде крупных 
алых цветов как раз в тему.

Ксения Собчак
С цветочными шароварами от 

Loewe за 540 тыс. руб. Ксения 
Анатольевна собирает уже не 
первый образ. Видимо, брюки 
с вентиляцией очень ей полю-
бились. А если без шуток, то 
шаровары сейчас на пике по-
пулярности. Но, конечно, не 
всем они идут. Объемные 
брюки журналистка наде-
ла с футболкой-поло, жа-
кетом и кедами (46 тыс. 
руб.) от Dries Van Noten. 
Дополнила образ светло-
персиковой сумкой 
Chanel (от 500 тыс. руб.).

Наряд получился до-
вольно сложным. Впро-
чем, по-другому у Собчак 
и не бывает. Единствен-
ное, кеды я бы заменила 
на мюли на каблуке, а 
обувь на плоском ходу 
оставила бы на случай 
«сменки», когда ноги 
начнут отваливаться. 
Кстати, Ксения так ча-
сто и делает.

Марго Овсянникова
Певица не перестает эпатировать пу-

блику странными нарядами. Впрочем, 
фигура 29-летней Марго позволяет по-
добные эксперименты. Так, на концерт 
хип-хоп-исполнителя Tyga Овсянникова 
пришла в необычных джинсовых шортах. 
Они были похожи на надутые трусы. Их де-
вушка скомбинировала с белыми сапогами 
и черной футболкой с надписью «Персона, 
которую ты ненавидишь».

Кстати, «трусы» из денима - это творение 
датского дизайнера Дюрана Лантика. Цена 
такого куска джинсы в районе 110 тыс. 
руб. Сдается мне, желающих носить это 

совсем немного…

На стиле

Вот ведь ситуа-
ция: лета в средней 
полосе все нет и 
нет, а модных лет-
них тенденций - 
сколько угодно. 
Про набившие 
оскомину Лабу-
бу, которые по-
вально вешают на 

сумки, вы и так знае-
те. Из менее очевид-
ного это, конечно же, 
брюки-шаровары. 
Обязательно присмо-

трите на лето какую-
то вещь с кроше - то 
есть элементами, свя-
занными крючком (а 
то и сами свяжите). 
Также актуально все 
прозрачное (в преде-
лах разумного, ко-
нечно). Не выходят 
из моды и микро-
шорты. Что касает-
ся цветовой гаммы - 
выбираем спокойные 
пастельные оттенки. 
Ничего кричаще-

го и слиш-
ком яркого! 
А как это 
все выгля-
дит, рассказыва-
ем и показываем на 
примере наших звезд. 
Напоминаем, что на 
маркетплейсах пол-
но более доступных 
аналогов брендовых 
вещичек (а кое-что из 
нижеследующего вам 
и вовсе ни к чему).

Актуальные 
тенденции из мира 

моды, рекомендации 
по подбору гардероба 

и советы стилиста - 
в разделе «Женские 

секреты» на сайте  
KP.RU/WOMAN/MODA

Ажурные ве-
щи  - важнейшая 

фишка cезона. 
Надежда уже успе-
ла примерить платье 

с кроше приятного 
песочного оттенка. 

Образ звезда коме-
дии дополнила стиль-
ными солнцезащитными 

очками. Плюс уложила 
волосы в слегка небреж-
ные локоны. Не видно, что 

у актрисы на ногах, но я 
бы дополнила этот лук 
ультрамодными мюлями-

вьетнамками.

А трусы-то  
дутые!
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Образы комментирует 
журналист «КП», 

дипломированный стилист  
Ольга РОДИНА.

Что носить  
этим летом,  
а про что лучше 

забыть навсегда.

Надежда Сысоева

Светлана 
Бондарчук

Светлана показывает, 
как вписать прозрачные 
вещи в повседневный 
гардероб. Белую летя-

щую блузу из тонко-
го тенселя (ткань из 
эвкалипта.  - Ред.) 
она комбинирует с 
широкими брюка-
ми. Вещи, кстати, от 
российского брен-
да Idol. Цена вер-
ха  - 14 990 руб., 

низа  - 16 990 руб. 
Образ Бондарчук 
дополнила плетены-
ми мюлями и такой 

же плетеной сумкой. 
Плюс эффектные круп-
ные украшения. Этот 
комплект я бы точно 
повторила.
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Ваше 
мнение 
для нас важно!

Звоните нам!

(495) 777-02-82
СПАСИБО, ЧТО КУПИЛИ ЭТОТ НОМЕР!

Если у вас есть: тема для публикации отклики на статью жалобы на доставку

На диване с «Комсомолкой»

Жизнь нужно прожить 
так, чтобы в аду сказали: 
«Извините, у нас приличные 
люди».

✱  ✱  ✱
- Повезло тебе, Розоч-

ка, с мужем! Солидный 
весь такой, молчаливый.

- Четвертый раз женат. 
Все уже успел сказать 
предыдущим женам!

✱  ✱  ✱
Странно, но «Я тебе не со-

ветую…» - это совет.
✱  ✱  ✱

Девушка даже не за-
думывается, чего ей не 
хватает, пока подруга не 
похвастается.

✱  ✱  ✱
- Вовочка, ты и так почти в 

каждом классе по два года 
сидишь, а еще и позволяешь 
себе уроки пропускать! Вот 
почему тебя вчера на заня-
тиях не было?

- Так жена третьего ребен-
ка родила…

✱  ✱  ✱
Есть грех уныния, есть 

грех прелюбодеяния. Но 
самый страшный грех - 
это грех унылого прелю-
бодеяния!

✱  ✱  ✱
Планировать отпуск очень 

легко: начальник говорит 
вам когда, жена говорит где.

✱  ✱  ✱
- У вас есть хобби?
- Да, но меня хотят 

закодировать.
✱  ✱  ✱

Не боюсь маньяков
И кошмарных снов.
У меня в запасе
Сто сухих штанов.

 ■  КРОССВОРД ОТ ОЛЕГА ВАСИЛЬЕВА ■  АНЕКДОТЫ
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Оставьте свой анекдот
на сайте KP.RU в рубрике  

«Анекдоты»!

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. 
Что не имеет значения? 8. 
Картинка ручной работы. 
9. Архитектурный тво-
рец. 10. Самая любозна-
тельная из жен Абдуллы 
в фильме «Белое солнце 
пустыни». 11. Где снимали 
наш классический мюзикл 
«Небесные ласточки»? 13. 
Ахматовский стих «Вечер-
няя ...». 14. «Сердце» ин-
фекции. 18. Нагрудный 
знак архиерея. 19. Кто 
работает с секатором? 
20. Торговая точка мел-
кого пошиба. 21. Альянс 
компаний ради стратеги-
ческого проекта. 22. Что 
в элеватор засыпано? 23. 
Чья кровь вселяла муже-
ство в викингов перед бо-
ем? 24. ... самоубийц из 
комиксов.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. 

Тяжеловоз с конюшни. 2. 
Собака с именной хваткой. 
3. В каком городе Швей-
царии можно посетить 
дом, где девочкой жила 
Марина Цветаева? 5. За 
что борются на молочной 
ферме? 6. Оселок, но ина-
че. 7. Узбекское платье. 
9. Трапеза из названия 
романтической комедии с 
Одри Хепберн. 12. У ка-
кого генерала купец Алек-
сандр Сапожников купил 
«прогнившую доску» с «Ма-
донной Бенуа» кисти Лео-
нардо да Винчи? 13. Птица 
«с духовным саном». 15. 
Экономка из дома доктора 
Гаспара в сказке о Трех 
толстяках. 16. Брат Тео 
ван Гога. 17. Страдалец от 
плагиата. 18. Чем марку 
из кляссера вытаскивают? 
20. Мультяшный домовой.

ОТВЕТЫ ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Пустяк. 8. Ри-
сунок. 9. Зодчий. 10. Гюльчатай. 11. Ялта. 13. 
Комната. 14. Очаг. 18. Панагия. 19. Садовник. 
20. Киоск. 21. Консорциум. 22. Зерно. 23. Волк. 
24. Отряд. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Битюг. 2. Бульдог. 
3. Лозанна. 5. Удой. 6. Точило. 7. Куйлак. 9. За-
втрак. 12. Корсаков. 13. Кардинал. 15. Ганимед. 
16. Винсент. 17. Автор. 18. Пинцет. 20. Кузя.
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Голосуйте  
за понравившуюся вам 

участницу на нашем  
сайте KP.RU в разделе  
«Будь стильной с «КП»!

Фото присылайте в «Комсомольскую правду»,  
e-mail: miss@kp.ru

Елена ФИЛИППОВА,  
Самара:

- Работаю менеджером 
по туризму. Кандидат  

в мастера спорта  
по художественной 

гимнастике.  
Miss Russian Beauty 

Samara 2024.  
Люблю активный 
отдых. Занятие 

для души - собирать 
и коллекционировать 

пазлы.

Виктория  
АНДРЕЯНОВА,  

модельер:
- Классика 

с характером. Образ Елены 
балансирует на грани легкости 

и дерзости: черный бикини, 
легкий халат с принтом 

и газета в руках как аксессуар. 
Добавьте соломенную шляпу 

или винтажные очки, и вы 
получите образ в стиле модного 

журнала.

Самые красивые 
девушки России 
не пропускают 

ни одного номера 
«Комсомолки». 

Покупай и читай 
с удовольствием!

ясно                                 облачно                      пасмурно
     дождь                     гроза                              снег

Краснодар +30…+32 +19…+21
Майкоп +32…+34 +20…+22
Ейск +30…+32 +24…+26
Сочи +27…+29 +23…+25

Погода на завтра, 17 июля

Давление - 748 мм рт. ст.
(норма - 771 мм рт. ст.)
Относительная  
влажность воздуха - 34%
Ветер - 3 м/с, 
юго-западный
Восход - 04:29        
Заход - 20:21       
Убывающая Луна

 день ночь

по данным 
pogoda.mail.ru
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